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令 和 ７ 年 第 ２ 回 定 例 会 会 議 録 

 

招 集 年 月 日 令和７年３月６日（木曜日） 

招 集 場 所 伊江村議会議事堂 

開 議 ３月10日 10時00分 渡久地政雄議長宣言 

散 会 ３月10日 16時30分 渡久地政雄議長宣言 

出 席 議 員 

（ 応 招 議 員 ） 

１ 渡久地 政 雄 議員 ７ 島 袋   勉 議員 

２ 知 念 邦 夫 議員 ８ 島 袋 義 範 議員 

３ 宮 城 弘 和 議員 ９ 亀 里 敏 郎 議員 

５ 虻 江   修 議員 11 内 間 広 樹 議員 

６ 並 里 晴 男 議員   

欠 席 議 員 
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令和７年第２回伊江村議会定例会議事日程（第３号） 

 

令和７年３月10日（月）午前10時00分 開 議 

日程 議 案 番 号 件 名 

第１ 議案第８号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）（説明～採決） 

第２ 議案第９号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第３ 議案第1 0号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）（説明～採決） 

第４ 議案第1 1号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）（説明～採決） 

第５ 議案第1 2号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）（説明～採決） 

第６  令和７年度新規事業箇所等現場視察 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ただいまから、第２回伊江村議会定例会、５日目の会議を開きます。 （開議時刻10時00分） 

 本日の議事日程は、あらかじめお手元に配付したとおりであります。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程に入ります。 

 日程第１ 議案第８号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第８号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）の提案理由を御説明申し上げます。 

 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）は、次に定めるところによりたいと思います。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ３億2,544万3,000円を

減額し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ70億4,481万7,000円と定めたいと思います。 

 ２ 歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 （繰越明許費）第２条 地方自治法第213条第１項の規定により翌年度に繰り越して使用できる経費は、

「第２表 繰越明許費」によりたいと思います。 

 （地方債の補正）第３条 地方債の変更は、「第３表 地方債補正」によりたいと思います。 

 ５ページをお開きいただきたいと思います。第２表の繰越明許費。２款総務費の１項総務管理費の個人情

報保護制度運用支援業務で363万円、特定専門職定住促進住宅整備事業で5,203万9,000円。６款１項の農林

水産業費農業費で、農業基盤整備促進事業（アキナ地区）で480万4,000円、農業集落排水事業で２億6,666

万円。８款２項道路橋梁費で、川平集落道14号道路整備事業で8,101万円、川平農道線道路整備事業で162万

9,000円。９款１項の消防費で国土強靭化地域計画策定委託業務で355万3,000円、動力ポンプ付水槽車整備

事業（民生）で6,750万円、合計で４億8,082万5,000円を翌年度に繰越して事業を執行したいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

 次の６ページをお願いいたします。第３表の地方債補正、１節の過疎対策事業債で260万円の減額補正、

10節の辺地対策事業債で610万円の補正減、13節緊急防災・減災対策事業債で970万円の減で、補正額の合計

が1,840万円の減額で、合計で補正前の額が３億5,071万3,000円、補正後が３億3,231万3,000円でございま

す。 

 なお、後ほど歳入のページでまた細かく説明がありますので、よろしくお願いいたします。利率、償還方

法については、記載のとおりでございます。詳細にわたっての説明は、事故別明細書をもって各担当課長が

御説明を申し上げますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目個人７万6,000円の減額です。２節滞納

繰越分の減額は、当初予算計上の想定時より滞納繰越調定額が低かったため減額しております。 

 次の２ページをお願いいたします。１款２項１目固定資産税１万2,000円の増額です。２節、滞納繰越分

は、徴収実績により増額しております。 

 次の３ページをお願いします。１款３項２目環境性能割４万9,000円の減額は、軽自動車の新規車両取得
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時に係る税でございまして、課税台数の減数見込みによる減額をしております。３目種別割５万5,000円の

増額は、１節現年課税分３万5,000円、２節滞納繰越分２万円の増額、それぞれ徴収実績による計上であり

ます。 

 次の４ページをお願いします。１款５項１目鉱産税10万円の減額は、今年度の実績推移を見込み減額して

おります。 

 次の５ページ、２款４項１目航空機燃料譲与税5,000円の増額は、県からの概算見込みによるものです。 

 次の６ページをお願いします。２款６項１目森林環境譲与税４万8,000円の増額も、県の概算見込みによ

るものです。 

 次の７ページ、３款１項１目利子割交付金２万6,000円の増額も、県の概算見込みによるものです。 

 次の８ページをお願いします。４款１項１目県民税配当割市町村交付金９万8,000円の増額も県の概算見

込みによるものです。 

 次の９ページ、５款１項１目県民税株式等譲渡所得割市町村交付金85万8,000円の増額も、県からの概算

見込みによるものです。 

 次の10ページをお願いします。６款１項１目法人事業税交付金78万8,000円の増額も、県からの概算見込

みによるものです。 

 次の11ページ、７款１項１目地方消費税交付金1,167万6,000円の増額です。細節１．細節２．ともに県の

概算見込みによる増額です。 

 次の12ページをお願いします。８款１項１目ゴルフ場利用税交付金20万6,000円の増額も、県からの概算

見込みによるものです。 

 次の13ページ、９款１項１目環境性能割交付金44万6,000円の減額も、県からの概算見込みによるもので

す。 

 次の14ページをお願いします。11款１項１目地方特例交付金１万7,000円の増額は、令和６年度に限り実

施された定額減税により減収になった村県民税の補塡を全額国費で補塡するものであります。確定による増

額です。定額減税による減収分で1,344万9,000円、住宅ローン減税に係る減収分で151万円となっておりま

す。 

 次の15ページをお願いします。11款３項１目新型コロナウイルス感染症対策地方税減収補塡特別交付金

1,000円の減額は、県からの確定通知による減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入16ページ、12款１項１目地方交付税5,994万円の計上は、１節細節１．普通交付税で令和６年度普通

交付税の再算定結果に基づく増額での計上となっております。 

 続きまして17ページをお願いします。15款１項１目総務使用料267万6,000円の減額です。１節、細節102．

印刷機使用料３万9,000円の計上は、印刷輪転機の実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 細節103．移住定住促進住宅使用料271万5,000円の減額は、入居実績による使用料の減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 
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○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ２目民生使用料44万1,000円の増額計上です。１節細節101．は、保育料の実績見込みによる増額、細節

103．は、村外出身者保育士の住居使用料として、月額１万円掛ける４人分を計上していましたが、３人の

ため、12万円の減額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ３目衛生使用料45万7,000円の減額は、１節細節103．狂犬病予防注射登録手数料19万7,000円の減額につ

きましては、実績による減額でございます。当初180頭で計画し、実績で116頭の実績でございました。２節、

細節101．村営墓地永代使用料26万円の減額につきましては、実績に基づく減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 ４目商工使用料95万9,000円の増額は、細節101．から110．まで、実績見込みによる増減の補正でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳入18ページをお願いします。15款２項１目総務手数料39万5,000円の減額です。１節徴税手数料は７万

円の減額で、細節101．から104．まで実績見込みによる減額、増減額の計上であります。２節戸籍住民基本

台帳手数料32万5,000円の減額も、細節101．から103．まで、窓口実績に伴う減額計上であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産手数料636万9,000円の減額は、１節細節102．堆肥販売料、細節103．配達散布料と、細節

104．土壌分析装置使用手数料の実績による減額でございますが、その中でも細節102．堆肥販売料517万

7,000円の減額につきましては、当初計画において堆肥販売料2,100トンの計画に対し、今年度1,400トンの

販売実績になったことによるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳入19ページ、16款１項１目民生費国庫負担金は1,156万5,000円の増額計上です。６節は、国の交付決定

及び内示による増額、うち細節105．は、村内外の障害者福祉施設の入所費及び福祉サービス利用料の負担

金として1,020万円の増額計上です。対象者は75人となっております。９節、細節107．地域障害児支援体制

強化事業費国庫負担金15万8,000円の減額計上です。本来なら国庫補助金で計上すべきであり、２項国庫補

助金へ組替えをしております。また、県負担金も同様に県補助金へ計上すべきであり、訂正させていただき

たく、本補正予算で組替えをしております。おわびを申し上げますとともに、以後気をつけて対応してまい

りたいと思います。御理解のほどよろしくお願いいたします。 

 歳入20ページ、２項１目民生費国庫補助金は142万9,000円の増額です。１節、細節101．から細節104．に

ついては、国の交付決定等による増減額。細節106．は、国庫負担金で御説明をしました地域障害児支援体



― 118 ― 

制強化事業費国庫負担金を、細節106．の児童虐待防止等対策総合支援事業費補助金に名称を変更し、国庫

補助金で計上しています。その内容は、各保育所、幼稚園への巡回相談支援19万8,000円と、医療的ケア児

の訪問看護９万円に事業の交付決定による28万8,000円の増額計上です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 ２目衛生費国庫補助金、２節、細節103．出産・子育て応援交付金事業60万円の減額は、妊娠および出産

の実績見込みによる減額でございます。詳細は歳出にて御説明申し上げます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 ６目特定防衛施設対策交付金、細節101．伊江村青少年旅行村整備事業１億9,452万9,000円の減額です。

同事業においては、令和６年度から令和７年度の債務負担行為を組んでおり、令和６年度に入ってくる分の

国庫補助金を計上すべきところ、去る第１回伊江村議会臨時会において、事業費全体に係る国庫補助金を計

上してしまい、誤った認識でございました。今回の補正では、令和６年度分の交付決定額分を除き、臨時会

で計上した予算額を減額補正する措置でございます。大変申し訳ございませんでした。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ７目総務費国庫補助金372万円の減額です。１節総務費補助金のうち、細節103．個人番号カード交付事務

費補助金165万4,000円の減額は、会計年度任用職員のマイナンバーカードの申請受付事務や、窓口交付事務

の勤務時間などの実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 細節114．離島活性化推進事業補助金956万4,000円の減額は、農産物冷蔵庫保管施設導入事業と落花生体

制構築事業の実績見込みによる減額補正でございます。細節203．重点支援地方交付金は、今後給付予定の

低所得世帯支援枠及び不足額給付分の給付金、定額減税支援枠の追加に交付がございましたので計上してお

ります。細節205．デジタル基盤改革支援補助金149万8,000円は、交付決定による予算計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 21ページ、16款３項１目総務費委託金２万3,000円の増額です。細節102．は、中長期在留者の住民異動届

などの窓口実績による国からの委託金で実績による増額です。同じく２目民生費委託金140万5,000円の増額

です。１節国民年金事務委託金140万3,000円の増額は、年金事務に係る職員人件費や各種経費の実績見込み

による増額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ２節児童福祉事務委託金2,000円は、交付決定による増額です。 
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 次の22ページをお願いいたします。17款１項１目民生費県負担金は482万1,000円の増額です。２節は児童

手当、５節は身体障害者の福祉費県負担金ということで、実績見込み及び交付決定による増減額でございま

す。８節、細節109．についても、先ほど御説明しました県負担金から県補助金の２項２目３節へ計上して

おりますので、後ほど御説明をさせていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 知念浩司君。 

○ 農業委員会事務局長 知 念 浩 司 君 

 ３目農林水産業費県負担金64万1,000円の増額は、１節、細節101．農業委員会組織関係交付金33万4,000

円、細節102．農地利用最適化交付金30万7,000円は、ともに沖縄県からの交付決定通知に伴う計上でござい

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 歳入23ページを御覧ください。17款２項１目総務費県補助金1,166万8,000円の計上は、細節102．沖縄振

興特別推進交付金の、各事業の実績見込みによる500万円の減額、細節103．沖縄県町村支援事業費補助金

1,950万4,000円については、県からの査定額の確定があったことによる計上でございます。細節105．移住

支援補助金420万円の減額は、支援補助の実績に伴う減額補正でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 戻りまして細節104．地方バス運行対策補助金136万4,000円の計上は、補助金申請額の増額に伴う補助金

の計上でございます。県からの補助率は20分の5.5、27.5％となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 ２項２目民生費県補助金75万6,000円の増額計上です。１節、２節、３節、５節ともに交付決定及び実績

見込みによる増減額でございます。うち３節、細節109．児童虐待防止対策等総合支援事業は、幼稚園、保

育所の巡回相談支援９万9,000円の内示額に対する不足分9,000円を増額計上しております。今後も適正な款

項目への予算計上をしてまいります。ちなみに巡回相談支援分の補助率は国が50％、県、村が25％となって

おります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 ３目衛生費県補助金99万9,000円の減額でございます。２節母子保健費補助金、細節103．出産・子育て応

援交付金15万円の減額は、実績見込みによる減額でございます。４節は飛ばしまして、10節離島患者等支援

事業補助金65万3,000円の減額につきましても、実績見込みによる県の補助金の減額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 戻りまして、４節細節101．海岸漂着物対策事業費補助金19万6,000円の減額は、県からの交付決定に基づ
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く減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県補助金392万2,000円の減額は、１節、細節118．森林環境保全直接支援事業から、細

節352．園芸作物生産振興対策事業まで、各事業実績に伴い、県からの確定通知に伴う増減でございます。

詳細は、歳出にて説明させていただきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳入24ページ、５目商工費県補助金1,000円の減額は、交付決定による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 ７目教育費県補助金９万1,000円の増額は、タブレットを共同調達する県事業の補助金ですが、当初の21

台に予備機３台の購入及び補助が認められ、３台分の増額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 17款３項１目総務費県委託金17万3,000円の減額です。２節徴税費委託金の19万6,000円の減額は、個人県

民税の賦課徴収に関する事務経費で、実績に基づくものです。４節戸籍住民基本台帳費委託金の２万3,000

円の増額は、パスポートの申請に係る窓口実績による増額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ４目農林水産業費県委託金8,000円の減額は、１節細節102．さとうきび生産見込み調査事業の事業実績に

伴う減税でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ６目土木費県委託金13万2,000円の減額につきましては、１節細節102．海浜地域清掃委託料で、県からの

決定に基づく減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳入26ページ、18款１項１目財産貸付収入126万円の減額は、伊江島はにくすにターミナル棟１階に入居

する伊江島物産センターの家賃を一定期間免除したため減額してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 会計管理者 玉城睦美君。 

○ 会計管理者 玉 城 睦 美 君 
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 ２目利子及び配当金92万5,000円の増額計上です。細節１．株式配当金は実績による増額です。細節２．

基金利子は、定期預金の利率が上昇傾向による増額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入27ページ、19款１項３目総務費寄附金245万円の計上です。２節細節１．ちゅら島づくり応援寄附金

1,200万円の減額は、実績見込みに基づく減額でございます。今年度の寄附額は約2,200万円を見込んでおり

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 細節101．企業版ふるさと納税寄附金1,445万円は、今年度の寄附がございました５社の寄附を計上してお

ります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 ４目教育費寄附金30万円の増額補正は、寄附金の実績見込み額にて計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入28ページ、20款２項１目財政調整基金繰入金１億6,430万5,000円の減額につきましては、本補正予算

の財源調整額として減額措置するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 11目特定防衛施設周辺整備調整交付金基金964万5,000円の減額は、水産業振興事業、環境衛生施設維持運

営事業の実績見込みによる計上でございます。14目真謝区・西崎区住環境負担軽減事業基金1,772万円の減

額は、令和６年度の14件分の補助金の確定による減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 会計管理者 玉城睦美君。 

○ 会計管理者 玉 城 睦 美 君 

 29ページお願いします。22款２項１目村預金利子、１節預金利子18万9,000円の増額は、普通預金の利率

引上げによる増額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳入30ページお願いいたします。22款３項４目過年度収入92万1,000円の増額でございます。１節、細節

101．過年度収入（国）11万3,000円と、細節102．過年度収入（県）３万1,000円は、令和５年度の未熟児療

育医療費等負担金の精算金で国と県分の計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 細節309．は、子供のための教育、保育給付金精算分や児童手当精算分としての77万7,000円の増額計上で

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 ６目雑入1,177万3,000円の減額は、各細節の事業実績、交付決定、使用料や団体負担金及び受託事業の実

績に基づく増減補正でございます。その中でも細節612．伊江村陸上養殖場施設整備事業漁協負担金910万円

の減額は、陸上養殖場施設整備事業の村負担分である5,420万円の半額、2,820万円を今年度より３年間で分

割して漁協より受入れ予定でございました。伊江漁協より、支払い開始時期と支払い期間の延長の申し出が

あり、協議の結果、令和７年度より542万円を毎年５年間支払うことで決定したことによる今年度予算の減

額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳入31ページでございます。23款１項１目村債1,840万円の減額でございます。１節過疎対策事業債260万

円の減額、10節辺地対策事業債610万円の減額、13節緊急防災・減災対策事業債970万円の減額、いずれも事

業費の確定による起債充当額の減額でございます。 

 次に、歳出予算の説明に移らさせていただきます。説明に入る前に、各款ごとの共通事項として、人件費、

旅費、需用費及び役務費等の事務費の実績に伴う減額補正につきましては、説明を割愛させていただきます。

また、新規あるいは増額補正、または予算の組替えなど、特段に説明を要する項目以外につきましても、各

課長による予算の説明を省略させていただきますので、御理解と御了承をお願いします。 

 それでは歳出１ページをお願いします。１款１項１目議会費704万5,000円の減額は、議員１人減による減

額と、その他実績見込みによる減額でございます。10節細節２．燃料費１万円の計上は、予算に不足が見込

まれることから計上してございます。 

 歳出２ページでございます。２款１項１目一般管理費1,626万4,000円の減額は、年度末までの実績見込み

による減額計上です。３節、細節７．超勤手当18万円の計上は、職員採用試験等への対応によりまして、予

算に不足が生じていることからの計上でございます。細節９．２万6,000円、細節15．４万円の計上と、４

節細節１．７万8,000円、細節４．２万2,000円、細節８．２万3,000円、いずれも年度末までに予算の不足

が見込まれることから計上をお願いいたします。 

 ３ページお願いします。11節、細節102．８万6,000円の計上は、給与明細書に児童手当の項目を新たに表

示することに伴うシステム改修費用でございます。細節551．ちゅら島づくり応援寄附金業務につきまして

は、各節にまたがり合計904万円の減額です。歳入でも申し上げましたが、令和６年度の寄附額が2,200万円

を見込んでおり、その実績を勘案しての減額計上でございます。18節細節１．206万4,000円、細節２．１万

6,000円、細節３．１万8,000円の計上は、いずれも負担金通知に基づく計上です。細節21．地方バス運行対

策補助金487万9,000円の計上は、令和６年度生活バス路線確保対策補助金の事務調整が県との間で終了し、

補助金が確定したことから増額での計上となっております。細節38．交通安全協会伊江支部補助金10万円の

減額は、年度内で新たな伊江支部を設立する予定でございましたが、設立には至らず予算を減額いたします。

令和７年度の伊江支部設立に向けて、組織の概要がほぼ、現段階において固まっていることから新年度の早
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い時期に設立総会を開催できるよう準備を進めてまいります。２目文書広報費40万5,000円の減額です。11

節、細節５．戸別受信機取付料20万円の計上は、戸別受信機設置から３年近く経過したことによる修繕や

引っ越し、新規で設置する方が増えたことにより、予算に不足が見込まれることから計上してございます。

12節60万5,000円の減額は、実績による計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 会計管理者 玉城睦美君。 

○ 会計管理者 玉 城 睦 美 君 

 歳出４ページお願いします。２款１項３目会計管理費109万2,000円の減額です。８節旅費及び10節需用費

は、実績による減額、11節役務費の減額は、複数枚ある伝票を同一債権者、同一口座の場合、一件に合算し

て振り込みができるようになったため、振込手数料の軽減が図られたことによる減額です。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 ４目財産管理費１億2,341万6,000円の増額です。10節、細節１．消耗品費３万6,000円、細節５．光熱水

費64万円の計上は、予算に不足が見込まれることから計上しております。18節細節101．建物災害共済保険

補助金72万円は、令和５年８月の台風により西崎公民館の空調設備、物産センターの太陽光パネルの一部に

被害が生じたことから、保険適用の申請を行っておりました。この度、保険額が村に振り込まれたことから、

その金額を西崎区と物産センターへ交付したく計上してございます。24節積立金１億2,200万円の計上です。

細節107．以外の各細節につきましては、本補正予算の財源調整額として、それぞれに措置計上を行ってお

ります。26節公課費２万円の計上は、当初予算時において、公用車１台分の計上漏れによる補正計上となっ

ております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 ５目企画費1,925万6,000円の減額です。歳出５ページをお願いします。８節旅費から11節役務費までは、

実績見込みによる計上でございます。うち10節、細節４．印刷製本費26万6,000円の増は、広報誌のページ

増により、広報誌作成の費用に負担が生じるため増額しております。12節委託料25万円の減額ですが、細節

105．北部振興事業等支援業務委託費、実績により100万円の減としております。細節107．パークゴルフ場

指定管理委託料につきましては、80万円の増額で計上となっております。パークゴルフ場の維持管理費、ま

た人件費等の費用が不足が生じていることから増額の補正となっております。細節680．移住定住促進事業

につきましては、５万円の減額となります。今年度実施しました移住情報作成委託業務の実績による減額と

なっております。18節負担金補助金及び交付金、細節202．北部広域圏事務組合負担金、細節204．沖縄県地

域振興協会負担金、細節49．マイナンバー中間サーバ負担金につきましては、実績見込みによる計上でござ

います。細節386．沖縄振興特別推進交付金事業70万円の増は、自動車航送コスト負担軽減事業の実績見込

みによる計上でございます。細節659．真謝区・西崎区住環境負担軽減事業、歳入でも御説明しましたが、

1,772万円の減額でございます。当初18件分の補助金で執行する予定で進めておりましたが、令和５年度の

事業が遅れたことにより14件の実施となっておりますので、減額となっております。細節680．移住定住促

進事業につきましては、実績見込みによる減額となっております。24節積立金、細節113．企業版ふるさと

納税積立金は、歳入にて1,445万円を計上いたしました。企業版ふるさと納税寄附金を積み立てるものでご

ざいます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出７ページ、２款２項１目税務総務費596万2,000円の減額です。１節から18節まで事務実績による減額

でございますが、11節役務費の細節４．税システム修正手数料325万2,000円の減額につきましては、地方税

における様々な手続をインターネットで行うことができるｅＬＴＡＸという全国画一的なシステムがありま

す。そのシステムにおいて、令和６年度改修予定である住民税のネットによる申告を可能にするための整備

が国のスケジュールの遅れなどにより、令和７年度での実施になったことによる減額と、令和６年度に実施

した定額減税に係るシステム改修費の実績による減額で、合計で325万2,000円の減額となっております。続

きまして２目賦課徴収費２万5,000円の減額は、軽自動車の移動手続に係る軽自動車検査協会への移動実績

によるものでございます。 

 続きまして、歳出９ページをお願いします。２款３項１目戸籍住民基本台帳費57万円の減額です。１節か

ら12節まで人件費、事務実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出10ページ、４項１目選挙管理委員会費28万円の減額は、８節から18節まで委員会事務実績に基づく減

額でございます。６目衆議院議員選挙費についても、１節報酬から13節使用料及び賃借料まで、実績に基づ

く56万8,000円の減額計上です。 

 続きまして、歳出11ページ、６項１目監査委員費22万7,000円の減額については、実績見込みによる計上

となっており、うち10節、細節１．消耗品費については、予算に不足が見込まれることから7,000円の増額

をお願いします。 

 歳出12ページをお願いします。７項１目交通安全対策費202万4,000円の減額についても、８節から14節ま

で実績見込みによる計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出13ページ、３款民生費、１項１目社会福祉総務費は215万9,000円の減額計上です。３節から11節と、

18節から19節まで、実績見込みによる減額でございます。12節委託料は、障害福祉サービスと報酬改定に伴

うシステム改修委託料として増額計上をしております。18節細節132．シニアカー補助実績は、新車１台、

中古車２台となっております。細節625．タクシー利用券の交付につきましては、141人へ交付をしておりま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 ２目国民年金事務費は13万4,000円の減額です。２節から次の14ページをお願いします。13節まで、人件

費及び事務実績による減額でございます。３目を飛ばしまして、４目国民健康保険会計繰出金1,031万4,000

円の減額です。国保会計への事務費繰出金で339万円の減額、その他、一般会計繰出金692万4,000円の減額

は、国保会計で歳入の保険税収や県補助金に増額補正があることから、繰出金を減額するものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 
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 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 戻りまして３目民生委員費４万円は、推薦委員会を開催する必要がないことから皆減をしております。５

目戦跡保存費は192万円の減額計上です。10節、細節６は、芳魂之塔の祭壇付近や階段の石張りにひび割れ

等の劣化があり、転倒が危惧されることから、４月21日の平和祈願祭に向けて早急に整備をしたく25万円の

増額計上です。細節201．戦跡等周辺環境整備事業は、川平壕及びナガラ収容跡地の説明版設置の事業完了

に伴う減額でございます。 

 次の15ページ、７目老人保護措置費、扶助費は入所者１人分の利用実績による225万円の減額でございま

す。８目身体障害者福祉費は、123万円の増額です。19節扶助費、細節103．は、障害福祉サービス利用者増

により、予算の不足が見込まれ700万円の増額計上です。その他各節の細節については、実績見込みを勘案

し減額となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 戻りまして、14ページから15ページの６目介護保険費485万2,000円の減額です。２節から10節までは会計

年度任用職員や職員人件費などの実績による減額。12節委託料45万2,000円の増額は、細節113．透析患者に

対する配食サービスで実績見込みにより8,000円の増額、細節269．介護支援事業の増額は、軽度生活支援事

業の利用者１人の増加による8,000円の増額、細節270．包括支援事業は、配食サービスの配食数が増加見込

みにあるため、75万円の増額をしております。細節352．介護人材確保対策事業は31万4,000円の減額で、契

約実績によるものです。今年度は介護福祉士、実務者研修を実施し10人の受講実績でございました。18節、

細節101．は、広域連合より負担金の確定通知による減額、細節105．は、個人に対する福祉車両や改造費用

に充てる補助金で、今年度申請案件がなかったための減額でございます。細節269．の、介護支援事業は、

加齢性難聴者補聴器購入費助成事業で、課税者１人、非課税者４人の助成実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 歳出17ページ、２項１目児童福祉総務費467万6,000円の減額です。子育て支援センターに関する予算を各

節において、実績見込みによって減額をしております。８節、細節386．は、村外からの訪問看護の実績見

込みを勘案し13万5,000円の減額、当初は週５回を予定しておりましたが、実質週１回による減額でござい

ます。19節、細節103．は、24人へ子育て支援金の給付を予定しております。内訳としましては、第１子６

人、第２子８人、第３子５人、第４子４人、第６子１人へ給付を予定しております。計24人となっておりま

す。２目児童措置費73万5,000円は、児童手当の実績見込みによる減額となっております。３目保育所費は

382万6,000円の減額となっております。 

 次の18ページをお願いいたします。10節、細節107．東賄材料費は、物価高騰により35万円の増額計上を

しております。よろしくお願いいたします。18節、細節654．地域型保育事業300万円は、保育士等の処遇改

善加算分、４月からの遡及分としての増額計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 ページ戻りまして17ページ、３款２項１目児童福祉総務費をお願いいたします。19節扶助費、細節102．
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こども医療費助成金50万円の増額は、こども医療費の実績見込みを推計し、予算に不足が生じているため増

額と、この事務手続に必要な11節役務費の細節１．細節３．につきましては、実績見込みによる増減を行っ

ております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 歳出19ページをお願いします。３款３項３目後期高齢者医療費３万6,000円の増額です。２節から８節ま

では事務実績による減、人件費につきましては、増額となっております。27節繰出金は、後期高齢者医療特

別会計における事務実績による減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出20ページをお願いいたします。４款１項１目保健衛生総務費263万3,000円の減額です。19節、細節

333．離島患者等通院費支援事業230万円の減額は、実績見込みによる減額計上で、がん患者や妊産婦、不妊

治療、小児慢性など９つの疾病の区分に該当する方々の本島への通院を助成する事業となっております。対

象は通院費に係る船賃、宿泊費、車両航送料の２分の１の費用を、総額で189万5,000円助成する見込みと

なっております。２目予防費は1,100万7,000円の減額でございます。１節６万円は、健康づくり協議会専門

部会の報酬、７節３万6,000円は栄養指導と健康教室の講師への報償費、ともに細節294．の健康増進事業事

務費の実績による減額でございます。10節需用費262万円の減額は、細節10．医薬材料費240万円の減額が主

な要因でございます。小児予防接種の接種人数の減少など、ワクチン購入費が減額したものでございます。

12節委託料816万8,000円の減額は、細節101．予防接種委託料の809万円の減額が主な要因となっており、予

防接種のうち、特に新型コロナワクチン接種の接種者が当初790人を想定しておりましたが、実績が309人と

大幅に下回ったことによるものでございます。 

 歳出21ページ、18節につきましては、細節103．から602．まで実績に伴う減額でございます。３目母子保

健事業費410万9,000円の減額でございます。12節、細節102．妊婦診査委託料170万円の減額は、当初積算の

35人に対しまして、検診受診者が22人となり、13人分が減額となるものでございます。19節扶助費230万

4,000円の減額は、細節102．から細節410．までの助成金事業の実績による減額で、細節102．は２人、細節

104．は３人、細節105．106．は１人の実績となっております。細節410．は、親子手帳交付人数が22人、出

産予定人数が24人の合計46人が実績見込みとなっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ４目環境衛生費111万8,000円の減額につきましては、聖苑の運営に係る経費でございますが、実績に基づ

く減額でございます。10節の細節６．修繕料の６万円につきましては、聖苑にあります搬送車の車検時の修

繕料に不足が見込まれるので計上してございます。 

 22ページ、７目ハブ対策費、補正はございませんが、財源を組み替える措置を講じてございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出22ページ、６目診療所会計繰出金1,500万円の増額は、診療所特別会計の補正予算第４号の編成にお
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きまして、歳入の不足に充てるため一般会計繰出金を増額計上するものでございます。今年度の繰出金は、

補正後7,000万円となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 歳出23ページ、４款２項１目清掃費54万5,000円の減額は、産廃処分場等の運営に係る経費で実績に基づ

く減額ではございますが、10節、細節５．光熱水費３万円につきましては、湧出スサカ処分場、細節11．環

境衛生施設維持運営事業基金充当分15万円につきましては、産廃処分場の電気料に不足が見込まれますので

計上してございます。２目Ｅ＆Ｃセンター運営費835万4,000円の減額は、８節から26節までの、実績見込み

による減額でございます。10節、細節５．光熱水費3,000円は、Ｅ＆Ｃセンターのガス代に不足があります。

増額と細節11．環境衛生施設維持運営事業基金充当分42万円につきましては、Ｅ＆Ｃセンターの電気代に不

足が見込まれますので計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農業委員会事務局長 知念浩司君。 

○ 農業委員会事務局長 知 念 浩 司 君 

 歳出24ページ、６款１項１目農業委員会費８万2,000円の計上でございます。２節から４節につきまして

は、人件費による増減。８節旅費のうち、細節３．普通旅費２万5,000円の補正計上は、３月開催の北部地

区農業委員会職員研究会及び農地転用担当者会議の出張旅費に不足が見込まれることから計上するものでご

ざいます。10節及び13節につきましては、ともに実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻10時57分） 

 再開します。 （再開時刻11時08分） 

 引き続き、２目農業総務費よりお願いします。農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 歳出24ページ、３目農業振興費1,332万8,000円の減額は、１節報酬から次の25ページ、11節役務費まで、

事業実績に伴う減額です。12節委託料431万8,000円の減額は、各細節とも各事業の入札結果に伴う委託料の

減額でございます。13節使用料及び賃借料、15節原材料費については、実績による減額でございます。18節

負担金補助金及び交付金674万4,000円の減額は、各細節とも補助金の実績に伴う減額でございますが、その

中でも細節352．園芸作物生産振興対策事業300万円の減額は、菊農家３戸の平張り施設の補助金について、

それぞれの事業主体の入札実績に伴う減額でございます。４目複合作物振興費12万5,000円の減額は、８節

旅費から、次の26ページ、13節使用料及び賃借料まで事務費の実績に伴う減額です。５目畜産業費844万

9,000円の減額は、８節旅費から18節負担金補助金及び交付金まで、事業実績に伴う減額です。 

 ６目畜産共進会費、10節需用費及び７目農地費、１節報酬から次の歳出27ページ、16節公有財産購入費ま

で、事業執行実績に伴う減額です。８目溜池建設費91万円の減額は、10節需用費から17節備品購入費までは

実績に伴う減額ですが、その中で17節備品購入費は、調整交付金で導入した溜池管理車両の入札実績に伴う

ものです。 

 次の歳出28ページお願いします。26節公課費は、５万円の減額は実績でございます。10目堆肥センター運

営費261万6,000円の減額は、１節報酬から、17節備品購入費まで、実績に伴う減額でございますが、その中

でも17節備品購入費160万円の減額は、一括交付金事業で導入する堆肥散布車両の入札残に伴うものでござ

います。 
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 次の29ページお願いします。２項１目林業総務費４万6,000円の減額は、事務費の実績に伴う減額です。

２目林業振興費236万2,000円の減額は、事業実績に伴う減額ですが、その中で12節委託料211万5,000円の減

額は、細節101．松くい虫駆除委託料、細節113．緑化木病害虫防除事業について、今年度は病害虫被害がな

かったための減額です。 

 次の30ページお願いします。３項１目水産業総務費15万円の増額は、人件費に関連する増額でございます。

２目水産業振興費193万3,000円の減額は、８節旅費から18節負担金補助金及び交付金まで、事業及び事務実

績に伴う減額ですが、その中で18節、細節630．伊江村水産業振興事業137万5,000円の減額は、調整交付金

基金を財源とする事業ですが、今年度は漁船エンジン等の機関換装３件、冷凍機等の近代化機器の導入が７

件、担い手支援事業が２件、その他事業２件、合計15件の2,147万3,000円の実績でございました。３目漁港

建設費2,100万4,000円の減額は、12節委託料、14節工事請負費ともに各事業の入札残による減額でございま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 歳出31ページ、７款１項１目商工総務費438万9,000円の減額です。18節、細節710．伊江村経済対策商品

券配布事業118万4,000円の減額は、タッちゅん商品券に係る換金実績により減額してございます。２目商工

振興費２億4,279万6,000円の減額です。10節需用費、細節６．修繕料110万円の増額は、伊江島蒸留施設の

屋外の床面が雨天時に滑るため補修したく、また伊江村農産物食品加工センターにある真空包装機２基の修

繕が必要となり計上しております。その他、需用費の細節２．細節５．細節445．においても年度末までに

不足が見込まれることから増額計上しております。 

 歳出32ページ、11節役務費の実績見込みによる増減の補正、12節委託料1,489万円の減額は、実績見込み

による減額でございますが、細節702．伊江村青少年旅行村整備事業においては、令和６年度の必要経費を

除き、全て減額してございます。13節も実績見込みによる減額。14節工事請負費は、令和６年度分について、

前払金分の支出となり、残りの残額を減額して令和７年度に予算計上してございます。 

 歳出33ページ、15節から17節も実績見込みにより減額してございます。３目はにくすに関連費47万5,000

円の減額につきましても、各節実績見込みによる減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 歳出34ページ、８款１項１目土木総務費65万7,000円の計上につきましては、２節、４節につきましては、

人件費の実績に伴うものでございます。18節、細節101．沖縄県港湾協会負担金２万円の増額につきまして

は、今回日本港湾協会の総会が沖縄県で開催され、そのための会費の増額による計上でございます。２目特

別事業対策費1,066万5,000円の減額につきましては、14節、17節ともに各事業の実績による減額でございま

す。 

 歳出35ページ、８款２項１目道路維持費5,000円の計上につきましては、26節、細節227．県道清掃事業で、

車両重量税に不足がございますので計上してございます。２目道路新設改良費288万3,000円の減額と、３目

排水維持費10万円の減額につきましては、ともに各節の事業実績によります減額計上でございますが、３目

の13節、細節230．の10万円の増額につきましては、具志排水地の堆積物除去時の使用する重機使用料に不

足がございますので計上してございます。 

 歳出36ページ、８款３項１目住宅管理費10万円の減額は、事業実績に伴う減額でございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 37ページでございます。４項１目空港管理費11万円の計上です。２節から４節まで、予算に不足が見込ま

れることから増額計上してございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 歳出38ページ、８款６項１目港湾建設費９万7,000円の減額。 

 歳出39ページ、８款７項１目河川総務費34万9,000円につきましては、各節にございます事業の実績に伴

う減額でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出40ページでございます。９款１項１目非常備消防費291万3,000円の減額です。各節における減額につ

きましては、実績見込みによる計上です。８節、細節４．２万円の計上と、13節、細節１．２万円の計上は、

予算に不足が生じていることから計上をお願いします。細節８．借上料２万円は、不発弾の爆破処理による

重機使用料、18節、細節７．その他負担金１万円の計上は、消防学校で開催される急患搬送業務基礎研修に

１人の団員が受講するための予算計上です。２目消防施設費2,554万円の減額です。10節40万円の減額は、

実績による計上。17節2,514万円の減額は、消防車両２台分の入札実績に伴う計上でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 歳出41ページ、10款１項１目教育委員会費38万1,000円の減額は、実績見込みによる減額です。２目事務

局費192万8,000円の減額です。２節細節２．職員給料51万9,000円の増額は、２月の人事異動により職員が

１人配置増になったことにより不足が生じますので、増額補正しております。12節、細節119．は、医師の

面接指導として５人分を確保しておりましたが、面接希望者がいなかったことから実績により20万8,000円

の減額です。細節540．は、プロポーザルの選定にて見積もり提案額による契約により10万8,000円の減額で

す。 

 次の42ページ、13節、細節101教育システム利用料６万7,000円の増額は、タブレット24台分のデジタル教

材のライセンス使用料の計上です。18節、細節10．は、歳入と同じく寄附金の実績見込み額による計上です。

細節24．は、学童の利用者人数が、当初積算より７人増加したことによる増額です。細節25．貧困対策及び

細節26．の子育て支援分の塾料補助の増額は、ともに受験に向けて選択教科が増えており、実績見込みにて

計上しております。細節29．は、ひとり親世帯で学童利用者への補助金ですが、当初予定の19人が、現在12

人の利用であり、実績見込みにて計上しております。 

 歳出43ページ、２項１目学校管理費497万5,000円の減額です。２節、細節452．187万円の減額は、西小の

学習支援員が１人、８月から県費の臨時的任用職員として、西小で採用されたことにより１人減となり、募

集をかけ大学巡りなどもしましたが、年度途中での申し込みはなく、実績見込みにて減額します。12節、細

節102．伊江健康診断料は、日本健康クラブと契約し、改善センターで検診を実施しておりますが、個人で

人間ドックに行く先生方もおり、実績にて９万5,000円減額しております。伊江中学校、幼稚園も同様の内
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容により、実績減しますのでよろしくお願いいたします。細節107．伊江防災設備点検委託料は、伊江小の

Ａ棟、Ｂ棟の防災点検は、今年度はなく次年度からということで、業者から連絡があり、当初予算にて計上

しておりましたので、実績にて77万9,000円を減額しております。 

 歳出44ページ、２目教育振興費73万7,000円の減額です。７節報償費は、県外教授の授業を招聘２回、オ

ンラインにて５回を予定しておりましたが、教授と学校とのスケジュールが合わず３回の実施となったこと

により、22万7,000円の実績減です。18節、細節201．西宿泊学習等派遣費15万6,000円の減額は、２年生か

ら５年生までの村外で予定していた社会見学を、村内企業の見学に変更して実施したため、村外での大型バ

スの利用がなかったこと。また、５年生の宿泊学習で利用施設の施設利用料の割引があり、実績により減額

しております。 

 45ページ、３項１目学校管理費16万4,000円の増額です。４節共済費50万円の増額は、給与改定に伴う不

足が見込まれますので増額計上します。２目教育振興費95万円の減額です。18節、細節101．は、九州や全

国大会への出場生徒の減少及び早期に敗退したことなどによる実績見込みでの減額です。細節102．は、練

習試合の回数減による実績見込みにて減額です。 

 歳出46ページ、４項１目幼稚園費193万4,000円の減額です。12節、細節104．預かり保育仕出委託料は、

春休み、夏休みでの利用者の減少や弁当を持参してケータリングを利用しない方もおり、利用者数の減少に

伴う実績見込みによる40万円の減額です。 

 歳出47ページをお願いします。５項１目827万2,000円の減額です。18節細節115．海外子弟交流事業78万

9,000円の減額は、今年度に研修予定をしていた研修生が、都合により令和７年度に研修を変更したことに

伴う減額です。２目公民館費１万2,000円の増額です。10節細節５．光熱水費14万7,000円の増。 

 次の48ページをお願いします。細節９．改善センター光熱水費46万7,000円の増額は、電気料の値上がり

により、不足が見込まれますので、実績見込みにて計上しております。３目文化財保護費65万4,000円の減

額です。７節報償費及び８節旅費は、台風の影響により方言調査が中止となったこと。また今年度は、方言

調査60周年記念事業として、生塩睦子先生在住の広島市を訪ね感謝の集いなどを行ったことなどから、先生

の体力等を考慮して、方言調査が未実施となったことなどによる減額でございます。 

 歳出49ページ、６項１目保健体育総務費10万6,000円の増額です。１節報酬及び８節旅費は、北部スポー

ツ推進委員会理事会や、北部地区研修会への参加者実績により減額しております。18節、細節101．45万円

の増額は、スナッグゴルフ全国大会や九州相撲大会への派遣等があり、実績見込みにより増額計上しており

ます。２目体育施設費485万7,000円の減額です。10節、細節５．光熱水費80万円の増額は、電気料の値上が

りによる実績見込みにて計上しております。３目学校給食費285万円の増額です。10節、細節２．燃料費12

万円の増額は、燃料費高騰により実績見込みにて計上しております。７節賄材料費265万5,000円の増額は、

物価高騰に伴う不足見込み額を計上しております。11節、細節３．手数料７万5,000円の増額は、10月から

Ｅ＆Ｃセンターのごみ手数料値上げにより、不足が見込まれますので計上しております。４目多目的屋内運

動場管理費17万6,000円の増。 

 次の50ページお願いします。５目野球場管理費36万5,000円の増額計上は、電気料値上がりによる実績見

込みにて計上しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出51ページ、13款１項２目土地開発基金費3,000円の計上は、土地開発基金の利息見込み額を積立金と

して計上する措置でございます。 



― 131 ― 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 13款２項２目水道会計補助金631万4,000円の増は、水道会計により実施しております城山浄水場配水施設

実施設計業務の事業増によるものでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 歳出53ページをお願いいたします。13款３項１目過年度支出金、22節細節201．保健事業負担金精算分６

万1,000円は、令和５年度の風しん抗体検査事業感染症予防対策事業の国庫負担金の確定に伴う精算分の計

上でございます。 

 以上で、議案第８号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。 

 歳入、款ごとに質疑を許します。１款村税。１ページから４ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款地方譲与税。５ページから６ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款利子割交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款県民税配当割市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。５款県民税株式等譲渡所得割市町村交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款法人事業税交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款地方消費税交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款ゴルフ場利用税交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款環境性能割交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。11款地方特例交付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。12款地方交付税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。15款使用料及び手数料。18ページまで。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 再度説明お願いします。３目の衛生使用料の細節103．頭数の報告があったんですが、頭数が減になって

いるんですが、そのペット等が死亡しての減なのか。それとも実際に家で養っていながら、注射を受けてい

ないのか。その辺の調査をしての減なのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 この予防注射登録料19万7,000円の減額ではございますけれども、当初180頭の接種を見込んでおりました。

ですけれども、集団接種の実績で116頭になってございます。その後、個人の都合で集団接種時に、公民館

等で予防注射を受けられずに、個人で接種した頭数が23頭でありまして、実質令和６年度の実績が139頭の

接種の実績でございました。どうしても登録されていて、飼っている犬が亡くなったりした場合には、届け

出をしないといけないと周知はしているんですが、届け出がなくて増減の把握が難しいところではございま

すが、今現在、伊江村で押さえている頭数としては180頭という数字を今、抑えているところでございます。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 調査等も多分、ちょっとずつはやっていると思いますが、これははっきり言って狂犬病の可能性も十分あ

るので、これはやるべきことですので周知、広報でももし死亡した場合には、速やかに建設課に死亡したも

のは報告してくださいと。なぜかというと予防注射しなかった場合は、狂犬病の発生等重大な事案につな

がっていくので、その辺は協力してくださいという旨の、再度周知もお願いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 舌足らずで申し訳ございません。この狂犬病予防の集団接種もそうですけれども、この集団接種時に公民

館で巡回しながらやっておりますが、集団接種時にできない場合にも、本島から週に何回か獣医が来てやる

という話を聞いて、その辺もホームページでも公表はしていますし、周知はしているところでございます。

また細かく今後も広報誌等で何回かは周知していきたいと考えております。飼い犬の登録については、死亡

だけじゃなくて、例えば転居したとか、そういったときにも伊江村から村外に出た場合には、こちらからま

た村外の、新たなところへの住所も住民票と同じように、転入転出も登録もしないといけませんので、その

辺もしっかりと今後も周知できるようホームページ等で周知していきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 15款、ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 総務使用料の細節103．移住定住促進住宅使用料についてですが、先ほど入居実績で減額ということであ

りましたが、この入居実績につきましては、今年度どのぐらい、何人申請があって、何人こう入居できな

かったこと、そして最終的には現在、何人入居されているのか。 

 それとあと１件お願いします。次のページ農林水産手数料の102．の堆肥販売料2,100トンから1,100トン

という1,400トンですか。減額ということでありましたが、その要因について、何か考えることがありまし

たらお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 総務使用料の細節103．移住定住促進住宅使用料についてお答えいたします。申請のほうは12件ございま

した。12件のうち、決定は５戸という形で進めておりますが、ただ５戸中、入居に至っているところは今、

現在３戸でございます。１戸につきましては、その当事者の都合によりキャンセルが出ております。入居の

決定はしたものの、入居が今年の５月に１戸入る予定となっております。また今、申請受付をしておりまし

て、今週空いた時間で委員会を開催して、候補を選びたいということになっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 堆肥販売料の御質疑にお答えします。私の説明で2,100トンの販売計画があって、今年度1,400トンの販売

実績という説明をさせていただきました。約３割販売計画を下回っている状況であります。この主な要因と

しましては、この販売計画は過去５年の一番多い年と低い年を除いた３年の平均で出して販売計画をするん
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ですが、昨年度、国の補助事業が実施され堆肥の販売金額が、化学肥料低減定着事業というのを実施したん

ですが、中熟堆肥が通常2,750円のものを補助をすると750円になったり、15キロの袋堆肥が165円が実質75

円になったり、散布量を無料にしたりとか、昨年補助事業を活用したというのもありました。今年度もこの

同じ事業ができるだろうという見込みがあったんですが、その事業は今年度なくて、そのまま村の３割引き

で販売をしたということが影響にあると思います。ただし、次年度以降もそういう有利な国の補助金が活用

できないかは調査研究をしながら、できるだけ負担軽減して販売できるように取り組んでいきたいと考えて

おります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 まず移住定住促進住宅使用料の件からお伺いしますが、12件申請があったということの中で、この審査に

受からないというか。そういったものの要因です。別に細かにはいいんですが、どういったことで要件に満

たさなかったのか、お伺いしたいと思います。 

 それと先ほど農林のほうにも、もう１件お願いします。先ほど国の補助があったということで、非常に好

評でありました。いい補助だと思っています。今年度は残念ながらないということでありますが、先ほどま

た調査研究して、できるようにしたいということでありますので、その件につきましては、質疑ではありま

せんが、今後頑張っていただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 移住の委員会の決定内容としては、家族構成等が一番多いところかと思っております。あとは年齢という

ところの部分が、主な要因だと認識しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 入りたいけどやはり要件が満たさないということでありますが、今後どのような取組を頑張っていきたい

かお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 昨年も移住のフェア等に、沖縄から本土のほうに行って参加をしております。その中で、伊江村に興味を

持った方もいらっしゃいますので、そういった形で、こちらが広報周知を広めていって戸数を埋められるよ

うに善処したいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 15款ほかに質疑ございませんか。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 同じく18ページの細節104．土壌分析装置使用手数料が当初の見込みより35万5,000円の減額というふうに

計上されておりますけれども、その実績をお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 



― 134 ― 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 令和６年度の実績ですが、８件の利用実績がありました。こちら１件当たり土壌分析をする際のこの材料、

費用が4,500円するんですが、これ手数料条例で4,500円と設定しておりまして、4,500円掛ける８人の３万

6,000円の今回実績がございました。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 せっかく高額なこの分析装置を導入しているので、村の広報誌にも紹介されているのを見たんですけれど

も、広く周知をして今ある機械をうまく利用できるようにしていただければと思います。4,500円の内訳は

フィルター代が高いから、その金額だという説明だったのでこれも動かせないだろうと思うので、また知ら

ない方々もいらっしゃると思いますので、しっかり周知をしていただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。16款国庫支出金。19ページから21ページまで。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。17款県支出金22ページから25ページ。３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 23ページの１目総務費県補助金の細節102．沖縄振興特別推進交付金の500万円の減額になってございます

が、当初予算では２億2,700万円の事業を実施するということでしたけれども、500万円の減額についての理

由をお聞かせいただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 議員お説のとおり、当初予算で２億2,700万円計上しております。15事業でございますが、15事業のほう

で、落ち幅の大きいものや、その他増額になっている事業もございます。事業としては、後ほど資料の提供

をしたいと思いますが、ちょっと細かいところがございまして、落ち幅が1,000万円超えるものもございま

した。ただしその不用額の圧縮のために観光誘客整備事業等であったり、学習支援の事業等で埋めまして

500万円というところに、今なっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３番 宮城弘和議員。 

○ ３番 宮 城 弘 和 議員 

 この振興特別推進交付金につきましては、他事業への移行も可能であるので、去年も同じような御指摘を

させていただいたと思いますが未執行500万円ということですが、次年度については、早めの事業費の確定

をしていただいて、他事業に回して100％執行するようにお願いいたしまして、質疑を終わらせていただき

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。18款財産収入。26ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。19款寄附金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。20款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。22款諸収入。29ページから30ページ。８番 島袋義範議員。 
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○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 雑入の612．伊江村陸上養殖場施設整備事業漁協負担金910万円が減になっております。当初計画では、先

ほどの説明では、村負担分を半分にして漁協には2,800万円を３年間で支払ってもらうという当初計画だっ

たのが、支払いできないというのか、分からないけれども、５年間に猶予したという説明でしたけれども、

これはまだ養殖場、商売といいますか。製品の販売が今年から始まっていると思いますけれども、この見通

しはどうなっているんですか。５年間にしても、支払いできるのかという心配、人のことを心配するあれも

ありませんけれども、あれでいけるのかということがあるもので、事業はどうなっているのか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 当初の漁協負担分の受け入れに関しましては、３年間で受け入れる予定でございました。今回の補正によ

り減額をして、次年度から５年間に分けて受け入れをするというふうに今、協定書のほうで協議できること

になっておりますので、協議書を結んで次年度の新年度予算に計上してございます。事業の支払いがこのよ

うな形になった主な理由なんですが、漁協では平成22年当時に、繰越欠損金というのが１億円程度ございま

して、経営改善計画というものを５年ごとに更新して作成しております。今この１億円が1,000万円程度ま

で圧縮されているんですが、今年度漁協の魚介類輸送トラックが修理不能になって、大きな車の買換えなど

もあって、九州信漁連からこの改善計画の５年見直しを今年度、見直しを行って、この漁協の支払いを平準

化して、支払い計画を立て直しなさいという指導がありました。そこで支払金額をなるべく低くして、平準

化してこう漁協運営するために協定書でもって、３年から５年の支払い期間に延長したところであります。

実際今、スジアオノリの状況はどうかと申しますと、当初の計画よりも今生産量は下回っている状況であり

ます。主な要因としましては、年明け１月、２月に水槽の固定する足を補強して、この水槽を満水にするこ

とができなかったことや、今高知大学の平岡先生が実際に来て指導していただいておりますが、地下水の成

分分析をした結果、窒素分が高くて今あげている肥料の濃度に入れ過ぎだということも最近分かっている状

況もあります。今この改善点がいろいろ分かってきたので、その伊江島に合った養殖方法はどのような形で

できるのかというのを今、取り組まれているところでございます。確かに当初計画よりは下回って生産され

ている状況でございますが、つくったものは今しっかりと売れているという状況になっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 当初では、令和６年度、７年度、８年度の３年間で支払いしますということですけれども、この年度は１

銭も入らないで、来年度からの５か年でやると、今年は１銭も入れきれないのか。そうすれば安く、負担が

軽くなるのにと私は思うので900万円払えなければ、何百万円かでも入れて今年度に負担を軽くするという

方法もあると思いますけれども、これから契約を見直しするということですけれども、その辺どんなでしょ

うか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 漁業養殖場の指定管理をする上で、令和６年３月に指定管理の協定書を締結しております。12月の当初に、

漁協からそれが先ほど申し上げたような経営改善計画の見直しを今年度５か年見直さないといけないという

ことで、支払金額の平準化をしたいという申し出がありました。12月に話合いをして、12月18日にこの支払
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期限の決定の協定書を、伊江村と漁協協同組合のほうで締結しております。ですので、新年度から５か年で

払いたいということは、漁協と協議を重ねた結果、そのようなことに決定しておりますので、協定書の決定

内容でお話ししているということになります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 よろしいでしょうか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。23款村債。〔「進行」の声あり〕 

 休憩します。 （休憩時刻11時57分） 

 再開します。 （再開時刻13時30分） 

 歳出、款ごとに質疑を許します。１款議会費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款総務費。２ページから12ページまで。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 歳出３ページ、18節の負担金補助金及び交付金の中の38．交通安全協会伊江支部補助金10万円が減になっ

ております。何か聞くところによるとこの交通安全協会伊江支部が活動が休止状態にあるということを聞い

ていますけれども、例えば今電力が、電柱が通っているところの大きな道路については伐採をしたりします

よね。そういう電力がやらない小さな道の交通に支障のあるところは、以前は交通安全協会が伐採をしたり

して、特に役場のこの通りとかやっていたんだけれども、そういうことがここ一、二年、もっとなるかな。

やられてなくて支障があるところが出ているんだけれども、交通安全協会のこの休止の状況、今どうなって

いるのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 議員おっしゃるように、本部地区交通安全協会の伊江支部につきましては、令和５年、６年度にかけて２

か年間休眠というか、活動していない状況というところでございます。令和６年度におきましても、幾つか

内部でも検討して、どのような方向でどのような組織でやるかというところに、いろんな角度から、そして

また会長、支部長の就任にあたって、打診もしたりというところの経緯もございますが、申し訳ございませ

んが、組織の概要についてどのような形で持っていくかというところに時間を要しているところでございま

す。先ほど減額の説明の中でも申し上げたんですが、年明けから新年度に向けて、このままではいけないん

じゃないかという部分もありまして、ある程度組織の概要図につきましては、今回個人ではなく、法人、会

社そういう交通機関を要する事業に携わる事業所とか、各観光協会なり、その道路を使いながら交通関係の

関連する事業の組織、そういったところをはめながら、概要をつくって村長にも確認をいただきまして、こ

れから各事務所に行って説明に伺います。そして区長会あたりでも主要道路の、議員がおっしゃった部分の

ところ、見通しが悪いところの部分においては、内部の建設課あたりと調整しまして、その作業員を使った

形で適宜、そういった形で作業を行ってきた経緯でございますが、何はともあれ新年度、年度初め早々にも

組織の発足をして、今おっしゃった部分の改善とか、あと見通しが悪いカーブミラーの修繕とか、そういっ

た活動の組織内容も前回も踏襲しつつ、また新たな組織として加えるべき業務、その辺も見直しも行いなが

ら、年度始めの早い時期にまた発足する組織として立ち上げていきたいと思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 大体課長の説明で、新年度できそうだと、やるということだと思いますけれども、村長こういうのは村長
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が先頭に立ってやらないと、課の段階ではいろいろあるかもしれないので、村長として「新年度はやるんだ」

とそういう意気込みを聞かせていただけませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 おっしゃる通りだと思っています。これまで担当、あるいは担当課長含めて、様々な方を候補を挙げて、

まず会長を選任しないと、内々になかなか組織というのが立ち上がらないということで、これまで何人かの

方々あたって、ずっと断られてきた経緯があって、去った１月に両駐在も含めて話し合いをさせていただい

て、ある方をお願いをして、その会長に就任していただくことを私は直接お会いして、ほぼ決まっています。

総会を持って承認していただければ、その方を中心にして組織を立ち上げていくということで、私も何回か、

何人かの方々にあたったんですが、先ほどおっしゃった様々なボランティア事業とか、なかなか厳しいです。

そういったこともあって、就任していただけないということもありましたし、やはりその方々に特別な諸行

事のときに、交通整理をお願いしたりとかいうこともこれまでやってきたんですが、それらについても非常

に負担があるのかという感じを受けて、なかなか役員に成り手もいないということもありましたので、それ

らのことは行政も含めて一緒に手伝っていくということで、まずは安全協会を立ち上げていって、そして

しっかりとこれからの行事の在り方、あるいは役員の方々と話し合いをして、どこまでができるのかという

ことも含めて話し合いをしながらやっていくしかないと。新たなスタートを切っていくために、まずはある

方に了解を取り付けてお願いをして了解をしてもらっていますので、すぐさま次の４月以降の交通安全推進

協議会を持ちながら、さっそく総会を持ってやっていきたいと考えておりますので、先ほど総務課長が説明

したように、担当課のほうでしっかりと各事務所を回って、その他の役員の成り手を決めつつやっていきた

いということでありますので、ひとつ御理解いただければと思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出６ページ、細節659．真謝区・西崎区住環境負担軽減事業、説明の中で18件から14件の減でよろしい

ですか。18から14に減ったという説明だったと思いますが、その主な要因。 

 それと歳出12ページ、14節の工事請負費50万円の減額となっていますが、この工事の内容、この２つをお

願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 歳出６ページ、細節659．についてお答えいたします。工事の遅れた要因としましては、一番は昨年度の

天候が一番大きな要因となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 歳出12ページ、交通安全対策費の工事請負費についての御質疑ですが、今年度令和６年度実績、川平区に

１基カーブミラーを新規で設置しております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 
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○ ７番 島 袋   勉 議員 

 細節659．の天気が主な要因だと言っておりました。今令和６年度までのこの事業での完了が何パーセン

トぐらいなのか。それと今カーブミラー工事の云々ということで、12ページにも説明がありましたが、カー

ブミラーが２面鏡だったところが１面鏡で減っているところが、大分あるんです。そういったところを入札

残で備品購入はできないのか。これ一般財源ですよね。吸い上げてほかに回すのもいいんですが、実際に今

現在、村外からレンタカー等大分入ってきているわけです。そして村民と観光客との交通事故というのが、

最近多々懸念されている状況が見受けられてきているんです。そういったときにカーブミラーの今まで設置

していた場所が、既存のものがもうないとか。一部破損している状況下が大分見えるんですが、そういった

入札残を補修に回せないのかどうか。事業じゃなく、これ一般財源なので備品購入でできると思いますけれ

ども、そういったものに回すことはできないのか。両方お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 真謝区・西崎区住環境負担軽減事業ですが、真謝区と西崎区合わせまして224世帯ございます。そのうち、

令和６年度までに完了しているのが真謝区で61％、西崎区に関しては24.8％、合計で34.4％の完了率となっ

ております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 総務課長 島袋英樹君。 

○ 総務課長 島 袋 英 樹 君 

 カーブミラーの部分につきまして、新規工事についてというところでマイナスにさせていただいておりま

すが、議員の提案というか、御質疑のある部分につきましては、一応基本的に令和６年度中、それと令和５

年度以前の部分において、カーブミラーの新規設置、もしくは台風で破損、破壊といいますか。そういった

もろもろの経過年数に応じて腐食が進んで、替えないといけないというところについて対応させていただい

ておりますが、令和６年度中に、住民もしくは区長会を通して新規１か所と、あとカーブミラーの新規の部

分と、議員おっしゃったように以前にあったところが結局はなくなったという部分で、同じ場所でまた設置

をお願いする相談はございましたが、設置要綱にありますとおり、その辺は区長さん方にも説明させていた

だいているんですけれども、区長通じて各区からその場所の地主の方の同意書とか、そういったマニュアル

に沿った、正式な申請が正直上がってきていないというところもございまして、また直接総務課においては、

それ以外の集落内以外のカーブミラーの議員おっしゃった部分の相談というのが、令和６年度中はそれほど

なかったという点もありまして今回、それらをみんな加味して、トータル的に今回補正減としたところでご

ざいます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 村民の中には区長に相談をやればできるというのが分からない人が多々います。実際、自分のところにも

「こういうものがあるんだけど、どうしたらいいのか」という相談事も大分あるわけです。できればそう

いったカーブミラーとか、交通安全施設等に関して、地域のことに関してはできるだけ区長等にまずは問い

合わせしてくださいという周知は、再度されていただきたいと思います。高齢者の皆さんは特に、どこに相

談していいか分からないという方が多々いまして、地域の細かいことだろうが、そんなことに関してはぜひ

区長に相談、一報をしていただきたいということを周知していただきたいと思います。また、令和７年度に
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はそういったものも再度、事前に聞き取り調査をされることを願いたいと思います。 

 それと真謝区・西崎区のものに関しては、この事業が始まって大分なるんですが、まだ33.4％ということ

で、年度初め並びに翌年度までの工程に関して、真謝区・西崎区との綿密な調整を求めたいと思います。

せっかくいい事業で防音工事等をやることによって、大分軽減されますので、実際最近の飛行機の騒音、と

てもひどい状況です。できるだけこの事業が早く完成することによって、その真謝区・西崎区は軽減されま

すので、７年度だけじゃなくその翌年の８年度まで、令和７年度で調整をして、その完成率といいますか、

進捗状況を上げるようにできませんか。令和７年度より、令和８年度までのことまで、１年を見越したこと

まで調整できませんか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 議員お説のとおり、令和元年から事業としてはスタートしております。そのうち34.4％の進捗でございま

すが、一応は予算のほうでも喫緊、積立金もいただいておりますので、早期の執行ができるように継続して

事業が行えるように調整してまいりたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 副村長 内間常喜君。 

○ 副村長 内 間 常 喜 君 

 まずカーブミラーの件なんですけれども、村民の皆さんの御了解を、特に地主の御了解を得ないといけな

いという部分がございまして、総論賛成・各論反対ではないんですけれども、通る方はここ必要なんだと

思っても、立てたい側の地主の了解を得ないといけないという部分もありまして、その辺の了解が得られな

くて、区長の皆さんも少し御苦労されているところもあるのかもしれないと思っております。この辺は区長

のほうからは要望とか、随時承っているところでもありますし、区長会を通してどういったところが必要な

のかも確認をし、しっかりと共通認識を持ちながら対応してまいりたいと思います。道路の作物が繁茂して

伸びていったときと、作物が刈り取られた後の都合とか、そういったこともあったりして、総務課のほうで

は必要性もしっかり吟味していかないといけないという部分もございますので、どうぞ御承知いただければ

と思います。 

 また、真謝区・西崎区の住環境負担軽減事業におきましても、繰越も行いながら迅速にやっていきたいと

担当課も取り組んでいるところなんですが、これもこの住宅の居住者、あるいは天候の問題とか様々ありま

して、なかなか思うように進んでいない部分もありますが、予算も含めてしっかりとまた取り組んでいける

ようにしていきたいと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 予算の増減、あるいは細節にもないんですけれども、２款の総務費の所管だと思うので質疑させてくださ

い。特定専門職定住促進住宅整備事業、令和６年から令和７年の事業だという説明を受けております。その

中で令和６年度事業については建設周辺整備実施設計業務、用地購入業務、それと不動産鑑定業務というふ

うなことで占められていると思うんですけれども、その進捗状況が見えてこないので説明していただければ

と思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 
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○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 特定専門職定住促進住宅の事業の進捗ですが、以前の議会で用地購入の部分、難航しておりますというと

ころでありましたが、候補地が決まりまして、西江前区のほうに土地を今調整がつきましたので、そちらの

ほうで事業を実施しようと思っておりますが、すみません、発注が２月末になりまして、先ほどございまし

た繰越で事業を行ってまいりたいと思います。それに伴いまして用地購入も次年度に、年度をまたいで４月

以降に購入というところになっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 場所については西江前区で調整をついたということですが、まだ購入はされていないということですよね、

令和７年度の２年間のこの事業なので、繰越明許に載ってくるのかと思ったら載ってこないんだけど、これ

は繰越明許手続きをしなくてもいいのかな。今の質疑は撤回します。 

 議会初日にお配りされるこの入札状況の資料がありますよね、伊江村議会臨時議会になっている、定例会

のことだと思うんですけれども、それで実施設計業務の入札結果が報告されているんですけれども、この履

行期間が令和７年３月３日から、令和７年３月31日までという30日弱の履行期間になっているんだけど、こ

れについても説明お願いできますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 企画課長 新保礼人君。 

○ 企画課長 新 保 礼 人 君 

 一応予算ですので、その現年で履行期間という形をとっております。ですので繰越でやる予定をしていま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻13時53分） 

 再開します。 （再開時刻13時53分） 

 ２款総務費、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款民生費。13ページから19ページ。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 13ページ、細節131．高齢者祝い金の64万5,000円の減額、この高齢者祝い金は、金額も固定されています

し、人数もほぼ確定されている中での予算計上だと思いますけれども、64万円も減額になった理由をお聞か

せください。 

 それともうひとつ15ページの105．福祉車両改造費用等補助金、個人が導入する福祉車両への補助金だと

思うんですが、以前にもこれ聞いたことがあるんだけど、なかなか動く予算ではないということで要件を緩

和したらどうかということをお聞きした記憶があるんですが、その時に要件を緩和して福祉車両改造された

中古車も該当できるように内部で検討したいというお答えだったと思うんですが、その辺はいかがなのか。

お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 １点目の高齢者祝い金につきましては、379人の方々へ祝い金を給付しております。９月１日現在で生存

されている方が対象となりまして、当初の予定が恐らく386人ぐらいだったと思いますけれども、何人かの
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方々はお亡くなりになられているのかということであります。100歳以上の方が10万円で、年齢別でカジマ

ヤーは３万円とか、年齢によってこの給付金額が変わりますけれども、そういうこともありまして今64万

5,000円の減額となっております。あと９人の方の申請待ちということで今、待機をしているところであり

ます。 

 福祉車両につきましては、確かに課内で検討するということで申し上げたと思いますけれども、大変申し

訳ありません、なかなか進んでおらず新年度に向けて、こういう対応もしていけたらと思っておりますので、

大変申し訳ございません。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 福祉車両については分かりました。ぜひ検討してください。 

 高齢者の祝い金についてなんですけれども、予算計上した後にお亡くなりになられたということで未執行

なのかなと思うんですけれども、これ祝い金、イーハッチャーにも旧の８月８日、トーカチあたりの祝いの

席に行って村長が贈呈されているのを見たりするんですけれども、この祝い金をあげるタイミングは何月頃

あげているのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 まず100歳につきましては、９月15日前後に国からの祝辞をお届けしながら村長と総務で回っております。

カジマヤーはカジマヤー祝いで私担当で回って、実際直接お渡しております。残りにつきましては、振り込

みという形ではございますが、基本的には９月に実施をしたいところでありますが、今回若干遅れて振り込

みをしている状況となりましたが、対象者へは全て振り込みをしているところで、あと９人だけの申請待ち

で振り込みをして完了という予定であります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 分かりました。今後もこの祝い金は恐らく予算計上されていくものだろうと想定されるんですけれども、

やはりせっかく予算計上されて、このお祝い金を渡す前にお亡くなりになられるというパターンがあるとい

うことを考えると、さっき言ったタイミング的にあげないといけない方々もいらっしゃるかもしれないけど、

そうじゃない方々については予算、議決されて新年度のこの予算体制になったときに、できるだけ早くあげ

るようなことは検討できないか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 大変申し訳ありませんでした。９月１日現在で生存されている方ですけれども、その後に亡くなられた方

は実はいまして、うちの身内もありましたけれども、それでも対象ということで振り込みは一応やっており

ますけれども、御辞退される方も中にはいます。通帳の管理が結局、おひとり暮らしの場合は、通帳取り消

しといいますか、そういう方は受け取れない方も中にはいます。これも今回、うちの身内の話ですけれども、

そういうこともありました。９月１日以降で亡くなられても９月１日現在で生存されていたら、高齢者祝い

金は給付という形。支給は９月１日以降にしか、基準では定めていますので。４月でしたら、それが一番い
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いんですけどやはり９月となっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻13時59分） 

 再開します。 （再開時刻14時00分） 

 ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 17ページ、保育所費、給料の101．会計年度任用職員給料600万円余り減されていますけれども、600万円

というと、会計年度の職員でしたら３人ぐらいの分になると思うんですけれども、それだけ減らしても保育

所の運営ができたのかどうか。疑問に思うんだけど、それだけ減ってもできていたのか。いればいたほうが

いいという答弁ではいけないと私は思うんだけど、その辺どうですか。子供たちにしわ寄せはなかったのか

どうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 福祉課長 島袋裕次君。 

○ 福祉課長 島 袋 裕 次 君 

 まずこの600万円の減につきましては、全体的な会計年度任用職員の勤務日数、もちろんそうですけれど

も、勤務日数に応じてまず今回補正をしているということは御理解いただきたいと思います。その中でやは

り、勤務日数が一番大きいのかと思っておりまして、ただ保育運営につきましては、有資格者も若干増えて

きまして、かなり保育園自体では落ち着いているのかとは思っておりますけれども、今後の新年度予算の取

り方も含めて、前年度の予算、人数で予算を確保しているものですから、実際に入ってきたのが少なかった

りもしますので、そういうことも含めてこの予算が大幅に差が出ているのかと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 前年度の減額が幾らぐらいあったのかどうか、分からないけれども、私の記憶としては前年度も何百万円

あったと思うわけです。その辺なんで毎年、減額が多いのかと思ったもので質疑をしているわけだけど、そ

ういうことがないように保育所の運営に支障がなければいいんだけれども、ただ金が少なくなったら、我々

としては人が探せなくてそうなったのかと思うし、運営は大丈夫だったのかという心配があるから聞いてい

るわけですので御理解いただきたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 申し訳ありません。先ほどの内間広樹議員の15ページの細節105．福祉車両改造費用等補助金の件ですが、

私のほうからも少し遅れたんですけれども、補足させてください。予算の所管のほうが住民課のほうになっ

ていますので、私のほうからも少し補足で説明させていただきます。この福祉車両の改造費用の補助金につ

いては個人の改造費用ですとか、新車の購入に対して補助を実施するものでございますが、中古車のほうも

該当はするんですけれども、その当時多分質疑されたときに、当時の福祉課長が「検討します」という形で

答えて、その後私のほうも１件、福祉施設の車両のこともあったので、当時福祉課長のほうで答えた経緯も

あったかと思いますけれども、この補助金、細節105．については、中古車も該当しまして、リフト付きの

介護用車両ということでの言葉もありますので、先ほど福祉課長からもありましたように、リフト付きに限

らず、介護用車両全般、条件をつけるわけではなくて、そういった形で幅広く今後、利用者が申請しやすい
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ような環境を今後、福祉課と一緒に考えていきたいと思っていますので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ３款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。４款衛生費。20ページから23ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 ハブ対策費についてお伺いします。この年度実績は何匹捕ったのか。それとハブ咬傷患者が前年度いたの

かどうか。その辺を伺います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 ハブの捕獲については、今回ゼロ匹でございました。ハブ咬傷ですが、１人の方ということで今、情報が

入っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款農林水産業費。24ページから30ページまで。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出25ページの12節委託料の細節330．農産物冷蔵保管施設導入事業ですが、この事業の今回委託されて

いる事業の内容、それからこの今後用地とか、そういったことが決まりつつあるのか。そこら辺も話せる段

階でよろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 細節330．農産物冷蔵保管施設整備事業の今年度の委託業務の内容でございますが、仕様書のほうでは、

伊江村の農産物の生産状況、現状、課題の整理、冷蔵施設に関する事業、供給の調査や分析、冷蔵施設の利

用の方向性、冷蔵施設の候補地の検討、そして冷蔵施設の整備計画等々、幾つかありますが、基本的には今

年度は基本計画を策定して、冷蔵庫の位置そして規模、方向性、運営方法などを決定します。次年度に実施

設計、令和８年度に施設整備を予定しております。今、この基本計画を定める課程で、農業団体と意見交換

を実施して、実は今議論を重ねていて17日にまとまった報告、方向性を農家に決まったものを説明する形で

あります。村当局としては、候補地の選定はある程度、固まっておりますし、相手のほうとも調整はしてお

りますが、今具体的にお話をすることはまだ報告前なので、皆さんにそのようにしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 基本計画というか、その委託料だということで、内容につきましても、課長からも説明がありましたが、

やはり農家の方々との意見調整がされたのかということを聞きたかった点でありますが、農家ともしっかり

協議をしているということを聞きました。この冷蔵施設のほかの件ですが、去年経済・公営企業常任委員で

所管事務をさせていただきました。その際にその所管事務の茨城県の農協の冷蔵施設の中で急速冷蔵という

のがあり、これは野菜に限ってのことなのか。そこら辺確認をしたいんですけれども、急速冷蔵することに

よって非常に質が高まるようなことをお伺いしましたので、そこら辺をしっかり課長、もう一度調査をして、

次の実施設計の段階で組み込めないのかどうかお伺いします。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 私も一緒に所管事務調査に行かせていただいて、その急速冷蔵の話もお伺いしました。基本的には農家が

今、現状で求める冷蔵庫の施設として、今基本計画を策定していて、急速冷蔵の機能は、ちょっと今記憶が

定かではないんですが、入っていなかったと承知しておりますが、実施設計に向けて変更の余地はあると思

いますので、また最終的には基本計画の取りまとめに行う段階においても、そこら辺も一応は検討していき

たいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 その件につきましては、敷地も考慮する可能性もありますし、また先ほど申し上げたとおり調査していた

だいて、必ずしも次の段階じゃなくても、その必要性があるのであれば継続的に検討していただければと思

います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに６款質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出29ページ、林業振興費の中の細節113．緑化木病害虫防除事業、減額となっておりますが、内容に関

して再度お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 細節113．緑化木病害虫防除事業でございますが、こちら数年前にアカギにヨコバイですか。病害虫が発

生して、この細節事業の上の松くい虫駆除委託料などについては、県から100％松くい虫が発生した場合に

は補助金があるんですが、この細節113．については単独事業で予算を確保しているところでございます。

松くい虫以外の、伊江村内にある樹木の病害虫が発生したときにまん延を、できるだけ初期の段階で食い止

めるために予算を計上しているものであります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 今回は実績がないということでいいんですか。何もやらなかったということでいいんですか。毎年、ソテ

ツ等大分、病害虫が発生しているんです。小さい蝶々が飛んで芯がやられたりしてて、ソテツが大分やられ

ていたり、補助事業等で入れた緑地帯のクルチなども害虫が発生して枯れたりしているところも多々見受け

られるんですが、そういった緑地帯の樹木などに対する防除はやられていないんですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 村の補助事業などで防風林帯にクロキなどにおいては、確かにおっしゃるように弱ったりしていることが

あったりします。ここら辺はこの予算がまさに使える予算でありますので、しっかり今後見ていきたいと思

います。また今、お話のありましたソテツの状況については、私すみません、把握しておりませんので、ソ
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テツがどのような状況になっているのか確認して、新年度はしっかり対応できるようにしたいと考えており

ます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 ぜひ令和７年度は、年初め、それと梅雨時期の入る前、後、一番病害虫が発生します。その時期に伊江村

全域を視察していただいて、せっかく補助事業等も入れて緑地帯に植栽した後の管理でうまくいかなくて、

それが伸びるのが遅いとか、そういう状況が出ないように、せっかくこういった事業があるので使わない

じゃなくて、これを利用してうまく成長できるように、令和７年度からはお願いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。２番 知念邦夫議員。 

○ ２番 知 念 邦 夫 議員 

 歳出26ページの104．の伊江村和牛改良組合補助金の減の理由と。 

 651．の優良繁殖雌牛の増頭支援事業の計画と実績をお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 農林水産課長 浦崎 悟君。 

○ 農林水産課長 浦 崎   悟 君 

 細節104．の伊江村和牛改良組合補助金のマイナス190万6,000円の人件費の減ですが、和牛改良組合職員

２人分の補助金をＪＡと伊江村で折半するということで、その人件費の半額の補助金として、当初予算で計

上してございます。ここ数年、もともといる主となる事務の職員と、もう一人和牛登録などをする男性職員

がここ数年辞めて不在の状況がありました。この年明けてから１人、人材確保できましたので、その１、２、

３か月の人件費は支出できるんですが、それまでやはり人材が確保できなかったので、その分のＪＡとの折

半分を減額としてございます。 

 あと、細節651．優良繁殖雌牛増頭支援事業の計画と実績でございます。当該事業は一括交付金を活用し

て、導入雌牛の２分１、上限50万円を補助する予定でございます。50万円で60頭、3,000万円の事業計画で

ございました。実績につきましては、34人に対して導入実績が71頭となっております。上限50万円ですので

価格に応じて、その導入価格の２分の１となりますので、この補助の率は様々でありますが、34人71頭の導

入実績となってございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ２番 知念邦夫議員。 

○ ２番 知 念 邦 夫 議員 

 今頭数、実績に対して60頭に対して71頭、一応導入金額が下がっていった分、多くなった。でしたら結局、

今価格が低迷しているわけですから、増頭をしてでも優良繫殖牛を導入して、値段が上がるときに備えて多

くの頭数を導入させるようにお願いしたいと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款商工費。31ページから33ページ。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 31ページ、商工総務費の負担金補助金及び交付金、タッちゅん商品券が118万4,000円減額となっています。

これは説明では換金残ということでしたけれども、全体の何パーセントぐらいが換金されないのか。それと
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換金できない理由が、どういうものなのか。役場のほうで改善できるようなことはないのかということでお

伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 タッちゅんの商品券でございますが、対象人数が4,272人に対しまして4,150人が受け取りに来ました。受

け取りパーセントといいますと97.1％で、122人の方が受け取りできなかったということでございます。当

初予算組んでおりまして、１人当たり5,000円使って、お店のほうから何枚来たということで換金するんで

すが、その実績が約2,031万6,000円でしたので、差し引きが43万4,000円未換金というのもございました。

当初予算からこの実際の受け取った人数での、また換金実績でございますので、率にしては98％の換金では

あるんですが、例年大体この数字がいつも残っている感じがございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 せっかく村がいい仕事をしているのに、何か換金していない。使っていないということになるのかな。年

寄りなのか、使っていない人は、その辺の受け取っていないのか。それとも券は取ったけれども使っていな

いのかという問題なんだよな。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 先ほど答弁漏れもございましたが、まず受け取っていない方もいらっしゃいます。実際、5,000円を使っ

ていない方もいるかと思います。4,000円分だったり、3,000円分だったりとか、またお店側も換金、全部

持ってくればいいんですけれども、そこも忘れたりとかというのもあったりして、そこまでの細かい追跡ま

ではできていないということでございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 歳出32ページの委託料、細節544．観光地クリーン事業の中のミースィ公園の件についてお伺いします。

ミースィ公園は、一周マラソンとか、いろんな方々に使われていまして、村民あるいは子どもたちもいろん

なものに使われています。しかしその中の木のベンチがあるんですが、見てみたら相当汚れていまして、朽

ちているのもあります。それから東屋も１か所取り壊されて、全然復元されていない箇所があります。その

中でやはり一周マラソンとか、いろんなイベントをしていくなかで、もっとベンチ等につきましては、来た

方々が気持ちよくそのベンチが使えるような状況にするべきじゃないかと思いますが、商工観光課の担当と

しまして、そこら辺確認されて、また今後どういう対応を考えているかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 商工観光課長 金城幸人君。 

○ 商工観光課長 金 城 幸 人 君 

 ミースィ公園のベンチでございますが、今回映画「木の上の軍隊」の撮影もございまして、その周辺にも

ベンチが五、六個ぐらい、その東に下っていくところにも、以前台風６号で倒れた東屋がございまして、そ

こにも古ぼけたベンチがございます。さらに下っていきますと、本当に汚れたベンチといいますか、東屋で
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ございますが、そこまでちょっときれいにするというところまで手がつけられておりませんでしたので、今

回また映画の撮影地ということで、かなりのロケ地巡りの方が来られる。そして一周マラソンも近いという

ことで、当課としましても早急に掃除もしくは洗浄なりして、復旧が必要な場所に関しましては新年度予算

ですぐ復旧できればと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 ミースィ公園の全体の木のベンチは、基礎はコンクリートで、その木の固定はボルト締めされていますか

ら、改修するにしてもそんなに手間がかかるようなものではないと思いますが、早急なためには先ほど課長

がおっしゃったような高圧洗浄機でも、まずきれいに洗ってみたらどうかという思いがします。その後可能

ならペンキを塗るとか、そういったことも検討していただきたいと思いますが、一応東側の遊具があって

ブーゲンビリアのあるところのベンチもそのような状況なんです。しっかり、伊江島マラソンまではできる

ところはやったほうがいいのかと思いますので、「木の上の軍隊」のところの遠いところまで、または東屋

まで復旧ということは不可能でありますので、そこら辺自分たちでできることはやってみたらどうかと思い

ます。村長、そこら辺のベンチは見たことはございますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 すみません、なかなか行く機会がなくて見ていません。申し訳ないです。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ６番 並里晴男議員。 

○ ６番 並 里 晴 男 議員 

 後で写真をお見せしたいと思います。ミースィ公園のみならず、または全体の施設、以前につくられたと

ころは、いろんな方向で機会があるときに皆さんで見ていただいて、良好な環境をつくっていただくよう要

望しまして、質疑を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７款、ほかに質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款土木費。34ページから39ページ。９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 35ページの13節の230．具志排水浄化施設、将来はどうなるんでしょうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 具志排水浄化施設の将来ということだと思いますが、今現在、建設中の農業集落排水の統合がされるもの

だと思っております。また統合していかなければいけない施設かとも思っています。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 端的に答えてください。これ将来はなくなるということですよね。そしてなくすという方法はどういう方

法ですか。埋め立てるんですか、それとも蓋をするんですか。どういう考えを持っています。 



― 148 ― 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 今現在は、生活雑排水でありますとか、雨降ったときの雨水が一緒になってこの具志排水の浄化施設に来

ていると思っております。当然、農業集落排水の事業が進んでいきますと、生活雑排水あるいは雨水等が分

離して処理していきますので、当然路面水でありますとか、雨水等はそのまま海へ向けての処理が必要に

なってくるのかと考えております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ９番 亀里敏郎議員。 

○ ９番 亀 里 敏 郎 議員 

 提言として地元に住む者として、できたら今進行中の大型施設か、完成したら具志排水だけは蓋をすると

か、そういう方法はありませんか。よく観光客も通りますし、目と鼻にあるものですからすごい気になると

ころですから、いいチャンスですのでこの具志排水の今後の将来的な悔いのない措置を提言しておきます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８款、ほかに質疑ございませんか。８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 38ページ、本部港立体駐車場増設整備事業、今回の本部港の立体駐車場の応募状況、放送で流れていまし

たけれども、予定の台数がいなかったということですけれども、どのあたりに原因があるのか。例えば料金

が高いということで応募が少なかったのか。そういう理由はどうだったのか。それと今回また増設するわけ

だけれども、使用者が少なくなれば、県の補助事業などもらえるのか、理由がたつのかということが頭にく

るわけだけど、そのあたりどんなですか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 現在、本部港立体駐車場の申し込みの人数が371人で、今教員の異動で現在８人予定しておりまして、こ

の申し込みを過ぎてからのキャンセル待ちの方が11人いまして、台数的には382台を超している。これから

どうするかというところを、検討しているところでございます。実際は今は応募台数よりは超えているとい

う状況になっております。設立当初は結構な台数が来ていたんですが、やはりだんだん台数も少なくなって

きまして382台を若干超えるぐらいのものになっております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 ２つ目の増設についてなんですけれども、令和６年度で基礎調査と基本計画を実施しています。その中で、

村民は長期利用者と言っているんですけれども、先ほど公営企業課長からあったとおり、382台ですか。こ

れは既存の立体駐車場が382台で村民が約300台、長期利用者として契約していると思います。実際、今回基

礎調査した中で、観光客とか、本島から来る利用者を短期利用者と言っていますけれども、この短期利用者

が既存の立体駐車場が満車のときに今、港湾内に止めているんですけれども、その辺の利用状況も１年間通

して調査しました。その結果、短期利用者の台数が、実際は96台が今足りない状況となっております。新し

く計画しています増設の立体駐車場に関しては、現在屋外として60台とまっています。これまた新年度予算

で説明しようと思ったんですけれども、現在60台、それに対して約80台増設、これは実施設計してみないと
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はっきりした台数は何とも言えないんですけれども、今のところは約80台増える予定にしております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 現在の屋根のあるところの駐車場、議会でも何度も出ていますけれども、この出入りがなんか交差して出

にくいとか、入りにくいとか、出口と入り口を別々にしたらいいんじゃないかという話が、議会からも何度

も出ていますよね。そういう理由で今、希望者が少ないのかなと思ったもので、そういうふうに申し上げま

したけれども、この増設のときに向こうの改造までできないのか。今は出入り口も一緒ですよね。これを向

こうから出るとか、こっちから入るとか、そういう別々にする方法はできないのかどうか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課参事 知念利次君。 

○ 建設課参事 知 念 利 次 君 

 その件に関しても、令和７年度予算説明資料にも図面、概略図ということで添付しているんですけれども、

その中の案としては、今既存の立体駐車場の入り口を利用して、出口を新しく増設する場所に２か所、設置

できないかという案を県のほうに調整しています。実施設計入る前に、この辺調整してから実施設計に入ろ

うと思っていますので、既存の立駐の沖縄県のほうとやりとりしている状況でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８番 島袋義範議員。 

○ ８番 島 袋 義 範 議員 

 既に向こうの現状は承知していると思うんだけれども、入り口が詰まってしまって出れない。こっちから

入ろうにも入れない。そのときに車が駐車するために並んでいるので、この道路はまた通りにくいとか、そ

ういう状態が続いているということがありますので、分かってはいると思いますので、ぜひこの増設の機会

に出口の改善、現況の駐車場をぜひ実施していただきたいと希望します。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ８款、ほかに質疑ございませんか。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 歳出36ページ、住宅管理費の細節９．村営住宅関連重機使用料について、再度説明をお願いします。重機

使用料とあるんですが、村営住宅ですよね、どういったものに使っているのかお伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 細節９．村営住宅関連重機使用料ですけれども、当初50万円予算を取っておりまして、団地の周辺敷地内

にあります樹木の伐採等を行いまして、執行残が10万円残ったので今回なくしたというのが10万円の減額の

原因でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 村営住宅なんですが、これ入居するとき、契約の中にそういった周辺に対する掃除とか、団地に入るとき、

その敷地内の掃除とか、そういった管理組合とかそういうものは前はあったような感じがするんですが、今

はそういった入居している人への管理はないんですか。 
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○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 建設課長 西江 忍君。 

○ 建設課長 西 江   忍 君 

 各団地、９団地ございますが、管理組合等はあります、現に動いております。自分たちで芝の草刈りとか

はやっております。ただ今回のこの重機使用料につきましては、大きな樹木の伐採で、どうしても重機が必

要なところは、団地ですので村の建設課のほうで、年に一回状況を見ながら樹木の伐採をしているのが現状

でございます。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 休憩します。 （休憩時刻14時41分） 

 再開します。 （再開時刻14時55分） 

 ９款消防費。40ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。10款教育費。41ページから50ページまで。11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 43ページの12節委託料の中の107．伊江消防設備点検委託料の説明の中で、業者云々で伊江小学校の防災

点検ができなかったという説明だったと思いますけれども、もう一度説明お願いできますか。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 教育行政課長 新城米広君。 

○ 教育行政課長 新 城 米 広 君 

 この伊江防災設備点検委託料、各学校、教員宿舎を点検しておりますが、伊江小のＡ棟、Ｂ棟の防災点検

については、今年度入ってなくて、契約にも実際に計算上、業者としては入れていないつもりが教育委員会

からＡ棟、Ｂ棟のほうも人が入るということで、業者のほうに数値を上げていたんですが、業者のほうから

はこのＡ棟、Ｂ棟に関しては、次年度行いたいということで、改定契約とかで契約に入っていなかったので、

後から追加できないかという話をしたんですけれども、ちょっと話が遅すぎて今年度はできそうもないとい

うことだったので、金額を減額してあります。次年度はしっかりと消防点検をしていこうと思っております

ので、よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 11番 内間広樹議員。 

○ 11番 内 間 広 樹 議員 

 旧教員住宅のことだと思います。当初の今年度の予定では契約案件にこの２棟は入っていなかったけど、

実際に入居しているからやってほしいという要請はしたけど、契約に入っていないからということで実施で

きなかった分の減額と。大事な消防の点検ですので、ぜひ次年度は漏れなく契約していただければと、実施

していただければと思います。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに10款、質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。13款諸支出金。51ページから53ページ。質疑ございませんか。〔「進行」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題となっています議案第８号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第８号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 
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 討論なしと認めます。 

 これから議案第８号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第８号 令和６年度伊江村一般会計補正予算（第10号）は、原案の

とおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第２ 議案第９号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第９号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ1,878万7,000円を減額

し、歳入歳出予算の総額を、歳入歳出それぞれ３億9,477万5,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 事項別明細書をもって医療保健課長から説明をさせますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目診療手数料3,350万円の減額は、細節101．

窓口収入で200万円、細節102．国保分で1,300万円、細節103．社保分で800万円の減額となり、細節101．か

ら103．の診療手数料合計で2,300万円の減額計上となります。減額の理由といたしましては、令和５年度ま

で発熱外来時に算定をされていたコロナ加算が、診療報酬改定により令和６年度から廃止となったことが、

主な要因となっております。細節104．予防接種・検診料等の840万円の減額は、令和６年度から65歳以上を

対象とした任意接種を中心に実施をしました新型コロナワクチン接種について、当初700人を想定し予算を

計上しておりましたが、実績で309人となったことが主な要因でございます。なお、インフルエンザワクチ

ン接種の実績は1,320人でございます。細節105．介保分210万円の減額は、介護リハビリ対象者が18人から

９人へ減少によるものでございます。 

 ２ページお願いいたします。１款２項２目雑入、１節28万7,000円の減額は、主に初期研修医の受入れに

伴う収入料の減額です。今年度、初期研修医は年間で42人を受け入れました。受け入れ料は３月７日現在で

103万821円となっております。 

 ３ページお願いいたします。４款１項１目一般会計繰入金1,500万円の増額は、本補正によって生ずる歳

入予算の不足分について、一般会計繰入を増額し予算を調整するものでございます。 

 続きまして、歳出１ページをお願いいたします。１款１項１目診療所事務費427万5,000円の減額でござい

ます。人件費及び事務費の実績見込みによる増減となります。そのうち10節、細節１．消耗品費10万円は、

予算に不足が見込まれるため計上しております。細節５．光熱水費200万円は、電気料の値上げの影響が想

定より少なく減額するものでございます。12節委託料38万9,000円も各節、実績見込みによる減額でござい

ます。 

 歳出２ページ、13節、細節７．Ｘ線ＣＴ装置リース料40万円の計上は、撮影実績の増加に伴う増額でござ

います。２目透析センター事務費245万4,000円の減額でございます。そのうち10節需用費、細節５．光熱水
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費87万円の減額は、診療所と同様の計上でございます。 

 歳出３ページお願いいたします。12節、13節、18節ともに事務実績による計上でございます。 

 歳出４ページ、２款１項１目診療所医業費は135万円の減額でございます。10節需用費150万円は、細節10．

医薬材料費で、予算に不足が見込まれるための増額計上でございます。12節、細節102．35万円は、外部検

査の実績見込みによる減額で、13節、細節101．250万円は、在宅酸素の貸出し件数見込み８人から、実績４

人となり減額するものでございます。２目透析センター医業費は70万円の減額でございます。10節、細節10．

医薬材料費40万円は、予算に不足が見込まれ増額するものでございます。12節、細節101．80万円は、外部

委託の検査結果の実績による減額でございます。 

 歳出５ページ、３款１項１目予備費1,000万8,000円の減額は、本補正の財源調整として補正するものでご

ざいます。 

 以上で、議案第９号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）の提案理由の説明を終わりま

す。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、歳出一括して質疑を許します。７番 島袋 勉議員。 

○ ７番 島 袋   勉 議員 

 新年度、令和７年度の予算では、私は多分質疑できそうにないので、補正を借りてお願いをしたいと思い

ます。 

 歳出２ページ、17節の備品購入費に関連して質疑をお願いします。今年度、診療所大分利用させていただ

きまして、診療所の中でいろんな意見等もお伺いしました。待合室で待っているときに受付、中のほうでし

たら聞きやすいんですが、ピロティの入り口の手前のテレビがある部屋で待たれている皆さん、大分いるん

です。しかし、高齢者の皆さんが多くて、どうしても診療の順番になったとき、呼び出しされているんです

が、全然聞こえなくて看護師がずっと探している状況があったんです。ぜひ呼び出しできる音響施設といい

ますか。音響関係の設備は考えられないか。実際に何回も呼び出しされて、それでもずっと奥のほうにいて

聞こえなくて、後で来られて「あっ、今呼び出しされていた」という話で、気づかれる高齢者の皆さん大分

いたんです。場違いかもしれませんが、次年度に向けて検討できませんか。お伺いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 医療保健課長 万寿祥久君。 

○ 医療保健課長 万 寿 祥 久 君 

 議員が来所されたときに感じた御意見ということで承りたいと思います。やはり正面玄関入ってすぐの待

合室、テレビを見ている方というのは診察、呼ばれる部屋からは距離があるということも私も感じておりま

す。これの対策につきましては、医療現場の先生なり看護師の皆さんの声を聞きながら、大体定期的に来ら

れる方への対応というのは看護師も熟知しておりますので、顔と名前も当然一致しております。そういった

方が遠くにいるときは、「あっちに座っている」ということで近くまで行って、声かけて診察室にまた誘導

するということもしているかと思いますので、そういった放送のスピーカーみたいなものが取付けが必要か

どうか、現場と確認をしながら対策をしていきたいと思っております。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 ほかに質疑ございませんか。〔「質疑なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第９号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託
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を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第９号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第９号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第９号 令和６年度伊江村診療所特別会計補正予算（第４号）は、

原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第３ 議案第10号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を議題とします。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第10号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の、提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ1,676万9,000円を減額

し、歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ９億8,889万4,000円と定めたいと思います。２項で、歳入歳出

予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、「第１表 歳入歳

出予算補正」によりたいと思います。 

 なお予算の詳細にわたりまして、住民課長から説明させますので、御審議方よろしくお願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目一般被保険者国民健康保険税616万1,000

円の増額です。１節から３節までの現年課税分については、住民税の過年度の修正申告案件があり、それに

伴って国保税の追加徴収分が発生したための増額であります。４節から６節までの滞納繰越分は徴収実績見

込みに伴う増額でございます。 

 次の２ページをお願いします。６款１項１目保険給付費等交付金1,268万4,000円の減額です。１節普通交

付金2,555万円の減額は、歳出の医療給付費の減額見込みによる減額です。２節特別交付金の細節102．特別

調整交付金分の770万8,000円の増額は、県からの交付決定通知によるものですが、当初予算計上時における

県試算より特別事情の療養給付費が増額になっていることが要因であります。細節103．都道府県繰入金の

515万8,000円の増額も県の再算定による増額です。２目こども医療費助成現物給付支援事業６万8,000円の

増額は、令和４年度と令和５年度に実施した沖縄県事業で、国保加入世帯で小学校就学以降から中学校卒業

までの医療費助成を実施した場合の、普通交付金減額調整のうち半額を県が補助したものであります。制度

自体は、令和５年度で終了しましたが、令和５年度内に算定できなかった精算分がありますので、その分増

額しております。 

 次の３ページお願いいたします。８款１項１目一般会計繰入金1,031万4,000円の減額です。４節職員給与

費等繰入金339万円の減額は、人件費等の事務実績見込みによる減額です。８節その他一般会計繰入金の692

万4,000円の減額は、歳入の県補助金や保険税収等の増額による財源調整で減額をしております。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目一般管理費101万3,000円の減額です。２節給料から18節

負担金補助金及び交付金まで事務実績による減額です。２目連合会負担金5,000円の減額も、事務実績によ
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り算定される負担金で実績によるものです。 

 次の２ページをお願いします。１款３項１目運営協議会費４万7,000円の減額です。１節報酬、10節需用

費、それぞれ事務実績によるものです。 

 次の３ページをお願いします。２款１項１目一般被保険者療養給付費2,500万円の減額は、年度末までの

給付実績見込みによる減額です。同じく３目一般被保険者療養費50万円の減額も、補装具等に係る給付実績

で年度末までの見込みによる減額です。５目審査支払手数料10万8,000円の減額も、レセプト審査や医療

機関、薬局への支払いに係る連合会への費用で、実績見込みによるものです。 

 次の４ページをお願いします。２款２項３目高額介護合算療養費は、実績案件がないため減額いたします。 

 次の５ページをお願いします。３款１項１目一般被保険者医療給付費分は、歳入の県補助金が増額になっ

たことによる財源組替えです。 

 次の６ページをお願いします。６款１項１目保健衛生費３万4,000円の減額です。11節役務費は、それぞ

れ国保連合会へ支払いする各種手数料で、事務実績による増減を計上しております。 

 次の７ページをお願いします。６款２項１目特定健康診査等事業費69万9,000円の減額です。１節報酬は

事務実績による減額、12節委託料の55万7,000円の減額は、北部地区医師会への住民健診に係る費用で、渡

航費用が想定よりも減額となったための減額計上であります。18節の細節102．は特定保健指導後の中間評

価実績による減額でございます。 

 次の８ページをお願いします。７款１項１目基金積立金1,068万2,000円の増額は、本補正予算の財源調整

による措置であります。 

 次の９ページをお願いします。９款１項９目その他償還金5,000円の増額は、県の特別調整交付金の過年

度の精算による償還金の増額です。 

 以上で、議案第10号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。歳入、款ごとに質疑を許します。 

 １款国民健康保険税。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款県支出金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。８款繰入金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。歳出、款ごとに質疑を許します。 

 １款総務費。１ページから２ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。２款保険給付費。３ページから４ページ。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。３款国民健康保険事業費納付金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。６款保健事業費。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。７款基金積立金。〔「進行」の声あり〕 

 進行します。９款諸支出金。〔「進行」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第10号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 
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 これから議案第10号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）を採決します。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第10号 令和６年度伊江村国民健康保険特別会計補正予算（第４号）

は、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第４ 議案第11号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を議題といたし

ます。 

 本案について、提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第11号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の提案理由を申し上げます。 

 （歳入歳出予算の補正）第１条 既定の歳入歳出予算の総額から歳入歳出それぞれ120万6,000円を減額し、

歳入歳出予算の総額を歳入歳出それぞれ7,587万5,000円と定めたいと思います。 

 ２項で、歳入歳出予算の補正の款項の区分及び当該区分ごとの金額並びに補正後の歳入歳出予算の金額は、

「第１表 歳入歳出予算補正」によりたいと思います。 

 詳細にわたりまして、住民課長から説明いたしますので、御審議方よろしくお願いします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 住民課長 平敷兼清君。 

○ 住民課長 平 敷 兼 清 君 

 事項別明細書、歳入１ページをお願いいたします。１款１項１目特別徴収保険料288万5,000円の減額は、

年金天引きによる収納科目で、被保険者の資格喪失や収納実績見込みによる減額です。２目普通徴収保険料、

現年度分の172万1,000円の増額は、新規75歳到達者の増加によるものです。 

 次の２ページをお願いします。４款１項１目事務費繰入金４万2,000円の減額は、歳出の事務実績により

一般会計からの繰入れを減額するものです。 

 次の歳出１ページをお願いします。１款１項１目総務管理費４万2,000円の減額です。８節旅費は、事務

実績によるものです。 

 次の２ページをお願いします。２款１項１目後期高齢者医療広域連合納付金116万4,000円の減額は、広域

連合への納付金で、歳入で減額した保険料の補正に合わせての減額であります。 

 以上で、議案第11号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）の説明を終わります。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。これから質疑を行います。 

 歳入、歳出一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 質疑なしと認めます。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第11号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これから議案第11号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第３号）を採決いたします。
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お諮りします。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第11号 令和６年度伊江村後期高齢者医療特別会計補正予算（第

３号）は、原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第５ 議案第12号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を議題といたします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。村長 名城政英君。 

○ 村長 名 城 政 英 君 

 議案第12号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の提案理由を申し上げます。 

 第１条、令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、次に定めるところによりたいと思い

ます。 

 第２条、予算第３条に定められた収益的収入及び支出の予定額を次の通り補正したいと思います。 

 収益的収入、11款船舶運航事業収益、既決予定額が８億2,810万円、補正予定額が4,000万円、合計で８億

6,810万円と定めたいと思います。１項で営業収益、既決予定額が６億5,889万6,000円、補正予定額が4,000

万円、合計で６億9,889万6,000円と定めたいと思います。 

 収益的支出、21款船舶運航事業費用で８億2,810万円に、4,000万円を補正し、８億6,810万円と定めたい

と思います。１項で営業費用７億6,616万9,000円に、4,000万円を補正し、８億616万9,000円と定めたいと

思います。 

 詳細にわたりまして、実施計画明細書をもって公営企業課長から説明がありますので、御審議方よろしく

お願いいたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 公営企業課長 玉城正朝君。 

○ 公営企業課長 玉 城 正 朝 君 

 それでは御説明申し上げます。２ページ、一番最後のページをお願いします。 

 収益的収入及び支出の（収入）11款１項１目２節自動車航送収益は、車両航送実績が年々増加しており、

令和６年度においても4,000万円の増額を見込み計上してございます。 

 支出、21款１項１目12節修繕費4,000万円の増額は、フェリーの中間検査ドックが両船ともに高騰してい

ることと、通常の修繕でもフェリーの耐用年数の経過とともに修繕費が増加していることが主な要因となっ

ております。 

 以上で、議案第12号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）の説明といたします。 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 これで提案理由の説明を終わります。 

 これから質疑を行います。収益的収入及び支出、一括して質疑を許します。〔「質疑なし」の声あり〕 

 進行します。これで質疑を終わります。お諮りします。 

 ただいま議題になっています議案第12号については、会議規則第39条第３項の規定によって、委員会付託

を省略したいと思います。御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第12号については、委員会付託を省略することに決定しました。 

 これから討論を行います。討論はありませんか。〔「討論なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 
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 これから議案第12号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）を採決いたします。お諮り

します。 

 本案は、原案のとおり決定することに御異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって議案第12号 令和６年度伊江村船舶運航事業会計補正予算（第１号）は、

原案のとおり可決されました。 

 

○ 議長 渡久地 政 雄 君 

 日程第６ 令和７年度新規事業箇所等現場視察の件を議題とします。 

 お諮りします。全議員で、令和７年度新規事業箇所等現場視察を行い、視察終了次第、散会することに御

異議ありませんか。〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。したがって全議員で、令和７年度新規事業箇所等現場視察を終了次第、散会するこ

とに決定いたしました。 

 以上で、本日の日程は全部終了しました。本日はこれで散会します。 

（散会時刻16時30分） 

 

 

 


